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ВСЕНАРОДНОЕ ДЕЛО
Постановление майского Плену

ма ЦК КПСС «Об ускорении раз
вития химической промышленности 
и особенно производства синтети
ческих материалов и изделий из 
них для удовлетворения потребно
стей населения и нужд народного 
хозяйства» и доклад товарища 
Н, С. Хрущева на Пленуме по 
этому вопросу встречены трудя
щимися нашей области, как и всем 
советским народом, с огромным 
вниманием и горячим одобрением. 
Каждый труженик города и села 
видит в этих документах новый 
важный вклад в дело коммунисти
ческого строительства в нашей 
стране, укрепления могущества 
Родины, повышения благосостояния 
советского народа.

Вспомним еще раз о цифрах, 
названных в постановлении май
ского Пленума ЦК КПСС. В 1 9 65  
году по сравнению с 1 9 5 7  годом 
предусматривается рост мощностей 
по производству искусственных и 
синтетических волокон в 4 ,6  раза, 
пластических масс и синтетиче
ских смол —  в 8 раз и синтетиче
ского каучука —  в 3 ,4  раза. За 
период 1 9 5 9 — 1 9 6 5  годы произ
водство важнейших химических 
продуктов увеличится не менее чем 
в два —  три раза, а производство 
искусственных и синтетических 
волокон и пластических масс —  в 
4 ,5 — 8 раз. На этой основе к 1 9 65  
году выпуск шерстяных тканей 
увеличится до 5 0 0  миллионов мет

ров, шелковых тканей —  до 1 мил
лиарда 4 8 5  миллионов метров, 

хлопчатобумажных тканей с при
менением искусственных и синте
тических волокон —  до 4 8 0  мил
лионов метров, трикотажных изде
лий —  до 9 4 0  миллионов штук, 
искусственного каракуля —  до̂  5 
миллионов квадратных метров, обу
ви —  до 5 15  миллионов пар.

Ускоренное развитие химической 
промышленности —  всенародное 
дело, В борьбе за мощный подъем 
химической промышленности вме
сте со всем советским народом ак
тивное участие будут принимать 
трудящиеся нашей области.

Боевая задача партийных, совет
ских, профсоюзных, комсомольских 

н хозяйственных с-рганизаций— до
вести постановление майского П ле-. 
нума ЦК КПСС до сознания каждого 
трудящегося, организовать его 
глубокое изучение и активное, де
ловое обсуждение, возглавить все
народную борьбу за претворение в 
жизнь мероприятий партии и пра
вительства но ускоренному разви
тию химической промышленности.

Пленум ЦК КПСС обязал пар
тийные, советские, профсоюзные и 
комсомольские органы мобилизо
вать усилия работников химиче
ской, машиностроительной и лег
кой промышленности, строительных 
организаций, научно-исследова
тельских и проектных институтов, 
конструкторских бюро на увеличе
ние производства химических про
дуктов, всемерное ускорение строи
тельства и ввода в эксплуатацию 
предприятий химической промыш
ленности, разработку новых, пере
довых технологических процессов 
и производительных видов оборудо
вания с учетом последних достиже
ний мировой химической науки и 
техники.

Для быстрого подъема химиче
ской промышленности должны ис
пользоваться все внутренние ре
зервы и возможности. Слова това
рища И. С. Хрущева о том, что в 
стране «имеются большие отходы 
лесной и деревообрабатывающей 
промышленности и сельскохозяйст
венного производства, которые так
же могут быть использованы для 
производства химических продук

тов» следует отнести и к на
шей области, располагающей огром
ными запасами древесины.

Однако богатые сырьевые ресур^ 
сы для развития лесохимической 

промышленности используются пло
хо. На предприятиях лесной и де
ревообрабатывающей промышлен
ности нашей области много древе
сины идет в отходы. Из них мож
но изготовлять целлюлозу и дру

гие химические продукты. На Том
ской карандашной фабрике, напри
мер, из отходов производства —  
древесных опилок и стружек —  
изготовили плиты. пропитанные 
синтетической смолой, которые мо

гут быть использованы в строи
тельстве как облицовочной и по
ловой материалы, а также в произ
водстве мебели.

Химическая промышленность мо
жет у нас развиваться также на 
базе рудных полезных ископаемых 
и торфа, имеющихся в нашей об

ласти. Дело теперь за советом на
родного хозяйства Томского эконо
мического района и научными уч
реждениями области, которые обя
заны провести широкое изучение 
природных возможностей для раз
вития у нас 'химической промыш
ленности.

Плохо ищут и используют сырь
евые ресурсы предприятия мест
ной и кооперативной промышлен
ности. В нашей газете уже под
вергался критике областной совет 

промкооперации, по вине которого 
во многих районах области за по
следние . годы произошло даже со
кращение производства лесохими
ческой промышленности. С подоб
ным положением мириться нельзя!

Партийные и советские органы, 
а также хозяйственные руководи
тели призваны уделить максимум 
внимания предприятиям местной 
промышленности, организовать ра

зумное использование имеющихся 
сырьевых ресурсов и производст
венных отходов для увеличения 
выпуска химических продуктов.

В городе Томске —  в его универ
ситете и институтах, в ' заводских 
лабораториях и научно-исследова

тельских учреждениях работает 
большой отряд химиков. Они долж
ны сейчас активизировать свою 
деятельность, установить крепкую 
и конкретную связь с промышлен
ными предприятиями, по-настояще
му взяться за разработку новых 
актуальных народнохозяйствен
ных проблем, добиваться быстрей
шего внедрения в производство ре
зультатов своих исследований.

Решение важных задач дальней
шего развития химической про
мышленности будет идти тем ус
пешней, чем скорее партийные ор
ганизации мобилизуют на. их вы
полнение широкие массы трудя
щихся. Осуществляя необходимые 
меры на производстве, партийные 
организации должны . направить к 
этой цели усилия пропагандистов, 
агитаторов, печать, радио, телеви
дение, наглядную агитацию. Одной 
из важнейших задач является ши
рокое развертывание среди трудя
щихся научно-технической пропа
ганды химических знаний, распро
странение передового опыта про
изводства и применение в народном 
хозяйстве синтетических материа
лов. Следует широко привлекать к 
устной и печатной пропаганде уче
ных, инженеров, новаторов химиче
ской промышленности. Здесь ощу
тимый вклад призваны внести от
деления общества по распростране
нию политических и научных зна
ний, которые пока еще мало уделя
ют внимания пропаганде химиче
ской науки и промышленности.

Сейчас в нашей области повсеме
стно проводятся районные собрания 
партийных активов и собрания пер
вичных партийных организаций, 
посвященные обсуждению итогов 
майского Пленума ЦК КПСС. На 
собраниях единодушно одобряются 
разработанные партией мероприятия 
по созданию в стране мощной про
мышленности искусственных и син
тетических волокон, пластических 
масс и других синтетических мате
риалов, намечаются конкретные ме
ры по претворению в жизнь реше
ний Пленума ЦК КПСС. Нужно, 
чтобы партийные собрания везде 
прошли по-деловому, чтобы на них 
со всей тщательностью анализиро
вались возможности создания новых 
мощностей химической промышлен
ности, рационального использова
ния сырьевых ресурсов, совершен
ствования производства химических 
продуктов. К этому должно сейчас 
быть приковано внимание партий
ных, советских, профсоюзных орга
низаций, всей общественности.

Решения майского Пленума ЦК 
КПСС знаменуют собой новый этап 
мощного расцвета экономики стра
ны, создания изобилия товаров на
родного потребления. Успешное вы
полнение их приблизит нас к за
ветной цели —  коммунизму. Нет 
сомнения в том, что трудящиеся 
Томской области внесут свой вклад 
в это великое дело.

О движении третьего искусственного 
спутника Земли

На шесть часов утра 7 июня 
третий спутник совершил 3 08  обо
ротов вокруг Земли. При ясном без
облачном небе третий спутник и его 
ракету-носитель можно наблюдать 
визуально утром перед восходом

Солнца от 20  градуса северной 
широты до 3 градуса южной широ
ты и вечером после захода Солнца 
от 3 4  градуса до 65  градуса юж
ной широты.

(ТАСС).
К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ШЕСТОГО СОЗЫВА
Открытие пятой сессии областного Совета депутатов трудящихся со

стоится 10  июня 1 9 5 8  года, в 10  часов утра, в помещении Дома уче
ных (улица Советская, 4 5 ).

Регистрация депутатов областного Совета и приглашенных на сес
сию проводится в здании облисполкома (2-й этаж, комната 7 ).

3 ы е й р е е  з а в е р ш и т е  п о д г о т о в к у  к

с е н о к о с у  и  с и л о с о в а н и ю  ТРЛ В
Не упускать время!

Нынешней весной колхозы про
делали значительную работу по 
укреплению кормовой базы. Многие 
сельхозартели, располагая собствен
ными машинами, значительно уве
личили площади посева кукурузы, 
картофеля, однолетних трав и дру
гих культур. Теперь дело за тем, 
чтобы хорошо организовать уход за 
посевами и вырастить высокий уро
жай.

Но кормовую базу надо создавать 
не только за счет сеяных трав и 
кормовых культур, надо заготовить 
как можно больше сена и заложить 
силоса из дикорастущих трав.

Пора заготовки сена и силоса 
приближается. Скоро эта работа дол
жна развернуться повсеместно. Ор
ганизованно провести силосование 
дикорастущих трав, в лучшие агро
технические сроки, убрать травы на 
сено —  значит обеспечить общест
венный скот кормами на зиму. Пе
редовые колхозы, как правило, си
лосуют дикорастущие травы до на
чала массовой их косовицы на сено, 
а заготовку сена заканчивают к на
чалу массовой уборки хлебов.

Б этом году в каждом хозяйстве 
есть возможность завершить сено
уборку и силосование трав в луч
шие агротехнические сроки. Колхо
зы располагают богатейшим парком 
сеноуборочной техники, могут орга
низовать механизированную ком
плексную заготовку сена и силоса.

Успех дела решит хорошая под
готовка. Отремонтировать и приве
сти в полную' готовность все сено
уборочные машины и инвентарь; 
организовать изготовление достаточ
ного количества, ручного инвентаря; 
тщательно разработать по каждому 
колхозу план проведения сенокоса 
и заготовки силоса из дикорасту
щих трав и довести этот план до 
производственных бригад и всех 
колхозников; укомплектовать трак
торные сеноуборочные агрегаты 
опытными трактористами, а само
ходные сенокосилки —  машиниста
ми, обеспечить их всем необходи
мым; быстро и в достаточном коли
честве подготовить силосные соору
жения —  все это надо сделать за
благовременно и организованно.

В передовых колхозах так и по
ступают. По-серьезному взялись за 
укрепление кормовой базы колхоз
ники сельхозартели имени Чапаева 
Кожевниковскогп района. Здесь раз
работан рабочий план сеноуборки и 
силосования, создана постоянная 
кормодобывающая бригада из 8 0  че
ловек. Правление намерено так ор
ганизовать работы в колхозе, чтобы 
во время уборки урожая не отвле
кать ни одного человека из этой 
бригады. Кормодобывающей бригаде 
приданы 2 трактора и 4 трактор
ных сенокосилки. Будет организова
на комплексная механизированная 
заголовка кормов. Колхоз распола
гает достаточным количеством тех
ники, но кроме тракторных и кон
ных сенокосилок, на косовицу трав 
вручную выйдут 2 0 0  косарей. Кол
хозники очищают ямы и траншеи. 
Шесть силосных ям общей емкостью 
на 1 .1 5 0  тонн силоса готовы с осе
ни прошлого года.

—  Заложим нынче не менее 
12 тонн силоса, на корову, —  гово
рит председатель этого колхоза тов. 
Утропов.

В каждом районе можно назвать 
немало колхозов, руководители ко
торых по-настоящему заботятся о 
кормах, считают сенокосную кампа
нию и закладку силоса из дикора

стущих трав делом первостепенной 
важности.

Нельзя не отметить, однако,- что 
в подготовке к силосованию трав и 
сенокосу допускаются крупные не
достатки. У нас еще не перевелись 
руководители, которые до, сих пор 
смотрят на уборку трав, как на 
второстепенное дело. Иначе трудно 
объяснить тот факт, что в канун 
начала косовицы трав на силос во 
многих колхозах области сеноубо
рочная техника еще не отремонти
рована, силосные сооружения не 
подготовлены. Скоро надо начинать 
косовицу трав на силос, а во мно
гих колхозах Шегарского района к 
ремонту сеноуборочной техники 
почти не приступали. В колхозе 
«Красное знамя», например, имеют
ся 8  сенокосилок, 3 из них валя
ются около кузницы в разобранном 
виде, к ним недостает многих ча
стей и деталей. Стогометатель с 
прошлого года стоит на лугах. Его 
затапливало водой. В каком он сей
час находится состоянии, никто 
толком сказать не может.

В колхозе нет рабочего плана, 
люди не знают, кто чем будет занят 
в горячие дни сенокоса и силосо
вания.

В колхозе «К новым победам» 
этого же района не начинали очи
стку силосных сооружений: руково
дители все никак не могут решить, 
как очищать силосные ямы и тран
шеи —  бульдозером или вручную.

В ряде сельхозартелей не состав
лены рабочие планы заготовки кор
мов, правления колхозов не имеют 
четкого представления о том, кто 
будет работать на сеноуборочных 
машинах и т. д.

Крайне важно организовать очи
стку лугов так, чтобы на них мож
но было косить сено без опасения 
поломать машины. Ничего подобного 
во многих колхозах, например, Ше
гарского, Туганского, Молчановско- 
го, Парабельского и других районов 
не делается.

Широкая комплексная механиза
ция заготовки кормов, начиная от 
косовицы трав и кончая стогова
нием сена, закладкой травы в̂  си
лосные сооружения, — - важнейшее 
условие быстрой уборки трав. В 
нынешнем году колхозы располага
ют всеми возможностями и усло
виями для организации комплексной 
механизации уборки трав. Техника 
в подавляющем большинстве колхо
зов своя, есть опытные кадры ме
ханизаторов. Правления колхозов, 
партийные организации с помощью 
специалистов обязаны заблаговре
менно организовать комплексные 
бригады или звенья по заготовке 
кормов и создать им условия для 
работы. Дело должно быть постав
лено так, чтобы каждый работник 
комплексного звена заранее знал 
свои обязанности и хорошо подгото
вился к работе. Долг механизаторов 
—  с первых дней косовицы трав 
полностью использовать технику.

В успешном завершении подготов
ки к заготовкам кормов большая 
роль принадлежит работникам РТС. 
Они обязаны взять под свой конт
роль подготовку всех сеноубороч
ных машин. Это значит —  инже
нерно-технические работники стан
ции вместе с колхозными механиза
торами должны внимательно осмот
реть и тщательно проверить каж
дую тракторную и конную сеноко
силки, грабли, волокуши, стогоме
татели и в случае надобности при
нять все меры, чтобы быстро отре
монтировать ту или иную машину.
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Пребывание в Москве 
короля и королевы Непала

Гостящие в Москве король Непа
ла Махендра Бир Бикрам шах Дева 
и королева Непала Ратна Раджия 
Лакшми Деви шах 6 июня вместе с 
сопровождающими их лицами посе
тили авиационный завод.

Высокие гости были тепло встре
чены самолетостроителями. Гости 
осмотрели цехи завода, наблюдали 
заготовку деталей, монтаж отдель
ных узлов и окончательную сборку 
машин.

На взлетной площадке король Не
пала поднялся по трапу в готовый 
к рейсу воздушный корабль 
«Й Л -18» и ознакомился с его но
вейшим оборудованием.

По желанию короля и королевы 
Непала им была предоставлена воз
можность осмотреть один из родиль
ных домов Москвы —  №  2 7  Тими
рязевского района. Пояснения при 
осмотре дома давала врач 0 . В. Ма
кеева. которая долгое время жила 
в Индии и хорошо известна там 
своей врачебной деятельностью.

Во второй половине дня король и 
королева Непала, а также сопро

вождающие их лица посетили Мо
сковский метрополитен имени 
В, И. Лрнина.

После осмотра метро королевская 
чета на автомашинах совершила 
прогулку по городу. На Ленинских 
горах они побывали на видовой пло
щадке, откуда открывается величе
ственная перспектива Москвы. Ко
роль Непала интересовался хорошо 
видным отсюда комплексом спортив
ных сооружений Центрального ста
диона имени В. И. Ленина в Луж
никах.

Вместе с высокими гостями мет
рополитен и город осматривали 
студенты из Непала, которые в на
стоящее время обучаются в Москов
ском энергетическом институте.

Вечером король и королева Не
пала посетили панорамный кино
театр «М ир», где смотрели фильм 
«Широка страна м оя...» . Присутст
вующие в зрительном зале тепло 
приветствовали высоких гостей.

(ТАСС).

Вручение ордена Ленина 
Георгию Дамянову

В два раза 
больше плана

В колхозе «Красный сибиряк» 
Томского района растет поголовье 
скота. Здесь решено в нынешнем 
году запасти кормов, столько, чтобы 
их с избытком хватило до начала 
пастбищного периода будущего года.

В беседе с нашим корреспонден
том председатель этого колхоза 
Григорий Лукич Борзунов расска
зал:

—  В оставшиеся до начала косо
вицы трав дни мы принимаем все 
меры, чтобы хорошо подготовиться 
к заготовке силоса и сена. Кузне
цы тт. Вершинин и Рубцов закан
чивают ремонт шести конных сено
косилок. Отремонтированы конные 
и тракторные грабли. В бригадах 
готовятся вилы, деревянные граб
ли, косы.

Для закладки силоса в колхозе 
созданы 2 звена, в состав которых 
входят по 13 косарей, по 6 сгре- 
балыциков и по 7 подвозчиков тра
вы. Созданы также временные 
звенья для подготовки силосных ям 
и траншей, очистки сенокосных 
угодий от валежника и пней.

Мы убедились, что самым цен
ным кормом для животных являет
ся кукурузный силос. В этом году 
планировали посеять 46 гектаров 
кукурузы на силос, но потом реши
ли увеличить посевную площадь 
под кукурузу в два раза.' Теперь 
перед нами стоит задача не только 
получить хороший урожай кукуру
зы, но и приготовить из нее силос 
высокого качества. •

Для этого сейчас готовятся три 
траншеи, стены которых будут об
лицованы железобетонными плита
ми. Уже завезено 20  тонн цемента, 
на днях к месту стройки будет до
ставлен гравий.

Д. ГАЛАНОВ.

СОФИЯ. 7 нюня, (ТАСС). Вчера 
Председатель Совета Министров 
СССР и Первый секретарь ЦК КПСС 
товарищ И. С. Хрущев в сопровож
дении Первого секретаря ЦК БКП 
товарища Тодора Живкова, члена 
Политбюро и секретаря ЦК ВКП то
варища Димитра Ганева и посла 
СССР в Народной Республике Бол
гарии Ю. К. Приходова посетил 
Председателя Президиума Народао-

Сеноуборочные машины 
отремонтированы

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).
Хорошо идет подготовка к заготовке 
кормов в колхозе «Герой труда». 
Здесь созданы звенья, которые бу
дут заняты на покосе. До них до
ведены задания. Подготовлен сено
косный инвентарь, отремонтированы 
тракторные и конные сенокосилки.

Вручение почетных 
знаков и дипломов  
Ленинской премии 

лауреатам  1958 года
6 июня состоялось вручение по

четных знаков и дипломов Ленин
ской премии 1 9 5 8  года. В зале Мо
сковского художественного театра 
имени А. М. Горького собрались 
артисты, писатели, художники, ком
позиторы.

Выступивший от имени Комитета 
по Ленинским премиям в области 
литературы и искусства т. Хренни
ков горячо поздравил лауреатов —  
скульптора М. К. Аникушина, ре
жиссера Г. А. Товстоногова, артиста 
Ю. В. Толубеева, постановщика и 
исполнителя главной роли в балете 
«Отелло» В. Чабукиани, композито
ра Д. Д. Шостаковича.

Министр культуры СССР Н. А. Ми
хайлов, поздравляя лауреатов Ле
нинской премии, сказал, что полу
чить премии имени великого Лени
на в стране, где бурно развивается 
советская культура, можно только 
благодаря упорному творческому 
труду. Советские люди ждут от на
ших деятелей искусства новых про
изведений, достойных великого на
рода, строящего коммунизм.

Лауреатов Ленинской премии при
ветствовали министр культуры 
РСФСР А. И. Попов, президент Ака
демии художеств СССР Б. В. Иоган- 
сон, от Союза художников СССР —
С. В. Герасимов, от имени столич
ных артистов —  Ю. А. Завадский 
от Всероссийского театрального об
щества —  С. В. Гиацинтова.

В заключение выступили лауреа
ты Ленинской премии 1 9 5 8  года.

ВСЕСОЮЗНАЯ ПРОМЫШЛЕННАЯ ВЫСТАВКА
1958 ГОДА
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В отделе «Технология машиностроения» павильона «Маши
ностроение» демонстрируется действующая автоматическая 
линия по изготовлению шлицевых валов. Новая линия созда
на коллективами экспериментального научно-исследователь
ского института металлорежущих станков и завода «Станко- 
конструкция». Она состоит из 16 станков и агрегатов. Линия 
изготавливает шлицевые валы длиной от 150 до 450 милли
метров, диаметром от 25 до 50 миллиметров. Все управление 
линией сосредоточено на центральном пульте.

На снимке: автоматическая линия. (Фотохроника ТАСС).

На кукурузных полях
Хлеборобы Зырянского района решили в этом году создать 

прочную кормовую базу для общественного животноводства. 
Они посеяли много кукурузы и дали слово получить высокий 
урожай зеленой массы.

Ниже мы публикуем письма из Зырянского района, где рас
сказывается, как в районе развертывается борьба за получе
ние высоких урожаев кукурузы.

Кукуруза заборонена
Опыт кукурузоводческого звена 

М. В. Сажина из соседнего колхоза 
имени Жданова показывает, что в 
каждом колхозе Зырянского района 
можно вырастить высокий урожай 
кукурузы.

В этом году под посевами кукуру^ 
зы занято 1 2 0  гектаров лучшей 
земли. Для выращивания кукурузы 
создано постоянное звено, за кото
рым закреплены средства производ
ства.

Перед севом кукурузы под куль
тивацию внесено 1 ,2  центнера су
перфосфата и по 5 тонн перегноя на 
гектар.

Сейчас кукурузоводы начали уход

за посевами. Тракторист А. Ануф
риев закончил первое боронование.

Тщательно продуман план агро
технических мероприятий. Бороно
вать будем, если образуется корка 
до появления всходов, и по всхо
дам. В течение лета проведем 2 — 3 
культивации в двух направлениях.

Члены звена, правление колхоза 
принимают все меры к тому, чтобы 
вырастить в этом году высокий уро
жай кукурузы на всей площади по
сева, создать надежную кормовую 
базу для общественного животновод
ства.

А. ВОЙТЕНКО, 
председатель колхоза «Рассвет».

Судьба урожая—в наших руках
Готовясь к севу кукурузы, прав

ление нашего колхоза создало куку
рузоводческое звено. Выделили са
мые лучшие земли, вспаханные 
осенью на зябь. Сев провели по хо
рошо обработанной почве и только 
квадратно-гнездовым способом с 
полной нормой высева семян, с хо
рошей заделкой их в почву. Все по
севы кукурузы прикатали, чего в 
прошлые годы - не делали. После 
дождя на почве образовалась корка, 
на полях стали появляться сорня
ки. Звено поставило своей задачей—  
разрыхлить корку и уничтожить 
сорные травы. Здесь лучшим агро
мероприятием является боронование 
по всходам.

Звеньевой, он же тракторист тов. 
Степичев, прицепщик тов. Мазнев 
подготовили технику к уходу за по
севами, и со 2 июня приступили к 
боронованию кукурузы. За 2 дня 
они трактором «Беларусь» заборо- 
нили 60  гектаров кукурузы.

Как агроном, я внимательно сле
жу за состоянием посевов, за каче
ством их обработки. H j днях на за
седании правления колхоза мы 
утвердили обязательные агротехни
ческие . мероприятия по уходу за 
посевами кукурузы.

Добьемся, что урожай будет вы
соким.

Ф. ВИЗНЕР, 
агроном колхоза «Октябрь».

Кукурузу будет обрабатывать тот, 
кто ее сеял

Мы посеяли 160  гектаров куку
рузы —  почти вдвое больше, чем в 
прошлом году. Посевы пропашных 
и кормовых культур сосредоточены 
в бригаде по кормодобыванию, ко
торую возглавляет бригадир тов. 
Пахомов.

Готовясь к севу, правление кол
хоза назначило Пахомова и звень
евым по возделыванию кукурузы. В 
прошлом году тов. Пахомов выра
стил хороший урожай этой культу
ры.

Звено укомплектовано наиболее 
опытными колхозниками и механи
заторами. Тракторист тов. Провото- 
ров и машинист кукурузосажалки 
тов. Волковицкий сев кукурузы, 
предназначенной на зеленку, прове
ли по лучшим предшественникам, 
квадратно-гнездовым способом, в 
лучшие агротехнические сроки, хо
рошими семенами.

Когда речь зашла о дальнейшем 
уходе за посевами, в бригаде и в 
правлении колхоза единодушно ре
шили, что обрабатывать кукурузу 
должен тот. кто ее сеял.

Тов. Провоторов начал боронова
ние кукурузы. Это уничтожило

корку, образовавшуюся после май
ских дождей, и сорняки, которые 
стали было появляться.

Колхозники решили заложить на 
каждую корову не менее 10 тонн 
кукурузного силоса.

Наряду со вспашкой паров, ухо
дом за посевами, готовимся к заго
товке грубых кормов и закладке си
лоса.

Наш колхоз не испытывает нуж
ды в пастбищных и сенокосных 
угодьях для заготовки грубых кор
мов. Но мы считаем, что без соч
ных кормов и. в частности, без ку
курузного силоса нам не создать 
прочной кормовой базы. Вот почему 
мы постараемся вырастить высокий 
урожай этой культуры.

В уходе за посевами кукурузы 
решающее значение имеет между
рядная обработка. Мы располагаем 
достаточным количеством культива
торов и пропашных тракторов, так 
что междурядную обработку прове
дем своевременно и тщательно, так, 
чтобы на кукурузных полях' не ос
талось ни одного сорняка.

т. ВОЛКОВ, 
колхозник колхоза «Сибиряк».

то собрания Болгарии товарища 
Георгия Дамянбва.

Товарищ Н. С. Хрущев вру зил 
Георгию Дамянову орден Ленина, 
которым он награжден Президиумом 
Верховного Совета СССР в связи с 
65-летием со дня рождения и за 
многолетнюю и неутомимую дея
тельность по укреплению дружбы 
между болгарским и советским на
родами. Между Н. С. Хрущевым и 
Г. Дамяновым состоялась сердечная, 
дружеская беседа.

И Т О Г И  С О Р Е В Н О В А Н И Я
районов области за высокие надои молока, досрочное выполнение плана 

заготовок и закупок молока на 1 июня 1958 г.
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1 Кожевниковский 866 195 192 146.4 25,0 93.4
2 Парбнгскнй 774 95 173 119,1 34,7 86.4
3 Асиновский 749 133 178 131,2 28.2 77,5
4 Шегарский 720 216 167 154,6 15,2 76,2
5 Чаинский 718 200 161 144,3 35,9 89,7
6 Томский 715 125 170 130,7 34,1 84,9
7 Молчановский 709 131 152 118,4 21,6 79.4
8 Кривошеинский 643 191 142 144,2 26,9 84 0
9 Пышкино-Тронцкнй 629 29 159 110,2 21,3 63 3

10 Туганский 628 103 156 123,0 14,7 60,1
И Зырянский 626 220 149 157,0 16,5 66,4
12 Каргасокский 623 146 143 129,9 35,4 106 3
13 Бакчарский 589 102 160 126,2 33,5 67,8
14 Колпашевский 577 50 117 108,0 30,8 82,0
15 Васюганский 575 81 106 109,0 33,0 86.6
16 Парабельский 514 62 113 112,6 30,7 83,4
17 Александровский 489 60 136 108,3 21,6 72,4
18 Пудинский 451 12 98 104,2 20,2 63.8
19 Тегульдетский 425 21 109 99,6 23,2 60,3
20 Верхне-Кетский 421 70 99 118,1 12,4 61,1

По области: 651 130 151 128,4 25,0 79,7
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БОЕВЫЕ ПОМОЩНИКИ 
ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Хорошая молодежь у нас в кол
хозе, На всех участках колхозного 
производства трудится она. Многие 
юноши и девушки —  передовики, 
с которых берут пример остальные 
колхозники. Вожаками сельской мо
лодежи являются комсомольцы. Их 
в колхозе 36  человек. Об их слав
ных делах известно далеко за пре
делами села,

В прошлом году после окончания
школы на ферму пришла работать 
комсомолка Александра Кузнецова. 
Быстро освоив профессию доярки, 
она зарекомендовала себя одной из 
лучших работниц фермы и в этом 
году взяла обязательство надоить 
на каждую фуражную корову по 
3 .3 0 0  килограммов молока. Свое 
обязательство молодая доярка вы
полняет успешно. К 5 мая она по
лучила от каждой коровы по 1 .0 0 0  
килограммов молока. За высокие 

*  показатели в работе А. Кузнецова 
заслужила почетное право быть 
участницей Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки.

Настойчиво добиваются повыше
ния продуктивности общественного 
скота молодые доярки комсомолки 
Галина Губарь, Лидия Корнева, Ни
на Фадеева, Недавние школьницы, 
они сейчас являются лучшими жи
вотноводами колхоза,

Активное участие принимают на
ши комсомольцы и в общественной 

жизни села. Десяти наиболее гра
мотным комсомольцам парторганиза
ция поручила вести политическую 

работу среди тружеников села.
'Большими делами, напряженным 

трудом насыщен каждый день на
шей молодежи. А вечером в колхоз
ном клубе слышатся задорные мо
лодые голоса, пещш, веселый смех. 
Способными участниками художест
венной самодеятельности зарекомен
довали себя Виктор Агарин, Вла
димир Богачев, Валентина Женже- 
рук, Николай Шевьев и другие. В 
течение зимы колхозники просмот
рели десять концертов художест
венной самодеятельности.

Большие планы у нашей молоде
жи по улучшению культурной рабо
ты на селе. Сейчас для нее уже 
стал тесен старый клуб. Правление 
колхоза откликнулось на просьбу 
комсомольцев и решило строить 
двухэтажный клуб со зрительным 
залом на 3 0 0  мест. На строитель
стве трудятся и многие комсомоль
цы ,

В этом году все комсомольцы по
вышали свои теоретические знания 
в различных кружках сети партий
ного и комсомольского политическо
го просвещения.

Деятельность комсомольской орга
низации во многом определяется 
уровнем партийного руководства. 
Партийная организация постоянно 
вникает в дела комсомольской орга
низации, направляет внимание мо
лодежи на решение важных задач, 
стоящих перед членами сельхозар
тели.

На заседаниях комитета, на ком
сомольских собраниях, как прави
ло, присутствует кто-либо из на
ших коммунистов. Коммунисты под

сказывают комсомольцам, как пра
вильно решить тот или иной во
прос. Постоянно вникают в жизнь 
молодежи села коммунисты 
тт. Иволгин, Скурятина, Иволгина, 
Букреев и другие.

На одном из партийных собраний 
мы заслушали отчет секретаря ко
митета комсомола. Коммунисты, об
судив работу комитета, наметили 
ряд мер по улучшению деятельно
сти комсомольской организации. В 
частности, по предложению партий
ной организации на фермах созда
ны комсомольские группы, парт- 
группоргу на ферме тов. Скуряти- 
ной поручено оказывать помощь 
молодым животноводам.

По инициативе коммунистов на 
ферме была организована профес

сиональная учеба молодых доярок, 
передача опыта передовиков. Де
вушки учились мастерству у знат
ных доярок области Э. Мяссо и 
Л. Муйсте. Опытная доярка Н. Фа
деева передает свои знания Корне
вой и Барышевой.

Организовано соревнование моло
дых доярок. При активном участии 
комсомольцев оборудован красный 
уголок. Здесь имеются библиотечка 
художественной и специальной ли
тературы, радиоприемник, настоль
ные игры, газеты, журналы. Раз в 
декаду проходят совещания доярок, 
на которых подводятся итоги рабо
ты фермы за 10  дней. Победителю 

в соревновании вручаются перехо
дящий вымпел и денежная премия. 
Доярки в своих выступлениях ука
зывают на недостатки, делятся опы
том. На совещаниях обычно присут
ствует председатель колхоза или 
секретарь парторганизации. Комсо
мольцы регулярно выпускают бое
вые листки.

По рекомендации партийной ор
ганизации создана комсомольско- 
молодежная бригада кузнецов во 
главе с Виктором Агариным. Моло
дые кузнецы хорошо подготовили 
весь инвентарь к полевым работам.

Нередко комсомольцы выдвигают 
перед парторганизацией и правле
нием колхоза важные вопросы. Как- 
то на молочнотоварной ферме ухуд
шилось положение дел. В правление 
колхоза пришли комсомольцы, за
нятые в животноводстве, и заяви
ли, что основная причина этого 
кроется в безответственном отно
шении заведующего фермой тов. 
Кузнецова к своим обязанностям. 
Тов. Кузнецов пьянствовал и запу
стил дела. Правление, парторгани
зация внимательно отнеслись к сиг
налам молодежи, разобрались в по
ложении дел на ферме и отстрани
ли тов. Кузнецова от работы, заме
нив его более опытным, добросове
стным работником.

Главное в своем руководстве 
комсомолом партийная организация 
видит в развитии инициативы мо
лодежи, в повышении ее активно
сти. Мы давно отказались от не
правильного метода работы с моло
дежью —  мелочной опеки. Комсо
мольская организация колхоза зре
лая и в состоянии самостоятельно 
решать вопросы жизни и деятель
ности молодежи села. Комсомоль
ская организация разъяснила выпу
скникам семилетней школы важ
ность работы в колхозе, и из 10  
человек, заканчивающих в этом го
ду семилетнюю школу, семеро изъ
явили желание трудиться в обще
ственном хозяйстве. Валя Галактио
нова решила овладеть профессией 
доярки.

Конечно, в деятельности комсо
мольской организации есть еще не
мало недостатков. Некоторые хоро
шие решения комсомольских собра
ний не выполняются. Недавно ком
сомольцы взяли обязательство сво
ими силами вырастить 10 гектаров 
кукурузы. Для этого необходимо 
было вывезти на отведенный учаг 
сток 1 0 0  тонн перегноя. Однако 
секретарь комсомольской организа
ции тов. Пермякова своевременно 
не организовала выполнение реше
ния собрания, и работа началась с 
опозданием. Есть и другие прома
хи, ошибки в работе комсомольской 
организации. Это во многом являет
ся результатом еще недостаточного 
партийного руководства. Партийная 
организация слабо готовит комсо
мольцев в партию.

Учитывая эти недостатки, ком
мунисты колхоза усиливают руко
водство комсомолом. В этом залог 
дальнейшего улучшения всей дея
тельности комсомольцев села.

Я. УСТЮГОВ, 
секретарь парторганизации 
колхоза «Северное сияние» 

Бакчарского района.

Упущенное время
В Каргасокском районе большие 

простои флота и грузчиков 
на сплаве леса

Впереди—звено 
Прокопия Говзана

На Сингальском лесопункте 
Каргасокского леспромхоза 
подведены итоги социалистиче
ского соревнования валочно- 
трелевочных звеньев и комп
лексных бригад нижнего скла
да, шоферов и крановщиков за 
последнюю декаду мая.

Первое место в соревнова
нии за ежесменное перевыпол
нение норм выработки по- 
прежнему удерживает комплек
сное звено, возглавляемое ини
циатором областного соревно
вания лесозаготовителей Про
копием Говзаном. За 10 дней 
звено заготовило и подтрелева- 
ло к лесовозным дорогам 835 
кубометров древесины, а всего 
в мае заготовило и вывезло 
2.195 кубометров.

Второе место заняло звено 
тов. Колюжного, подтрелевав- 
шее за последнюю декаду мая 
652 кубометра древесины. Пе
ревыполнили свои задания 
комплексные звенья тт. Жоло- 
ба и Савчина. Каждое из этих 
звеньев имеет на своем лице
вом счету сотни сверхплано
вых кубометров древесины.

Среди комплексных бригад 
нижнего склада первенство за
воевала бригада тов. Мельни
ка. Члены бригады за декаду 
разделали 596 кубометров 
древесины. Хорошо работают 
члены бригады Лосева, разде
лавшие 572 кубометра древе
сины. Среди шоферов лесовоз
ных машин первое место занял 
тов. Васьков, который вывез 
за декаду 735 кубометров ле
са.
. Благодаря хорошей работе 

малых комплексных звеньев и 
бригад на нижнем складе лесо
пункт ликвидировал задолжен
ность. образовавшуюся в пер
вом квартале, и уверенно на
ращивает темпы лесозаготовок. 
Соревнование звеньев и бригад 
продолжается.

В. ЗЕНКОВ.

Замечательных успехов добивается на буксировке плотов 
по Верхнему Чулыму команда теплохода «Брянск», возглав
ляемая капитаном Г. П. Кочегуровым.

Недавно коллектив этого судна доставил с плотбища Ерго- 
за на рейд Асиновского лесоперевалочного и деревообрабаты
вающего комбината большегрузный плот объемом 5.763 кубо
метра. Это почти в два раза превышает обычные плоты, бук
сируемые по Верхнему Чулыму. Немалая доля успеха в до
ставке такого плота принадлежит н ергозинским сплавщикам, 
сделавшим большегрузный плот отличного качества.

На снимке: капитан теплохода «Брянск» Г. П. Кочегуров 
(слева) и мастер плотбища Ергоза Берегаевского сплавучастка 
Ф. П. Щирук перед рейсом с большегрузным плотом.

Фото М. Черненка,
- *

Совещание
комбайнеров

Недавно при Ювалинской 
РТС проведено совещание ком
байнеров, в котором приняли 
участие председатели колхозов 
и бригадиры тракторных бри
гад зоны РТС. На совещании 
обсуждался вопрос о подготов
ке к уборке урожая. Директор 
РТС тов. Сулимов и другие 
руководящие работники /РТС 
рассказали участникам, как 
лучше организовать раздель
ную уборку. Участники сове
щания решили до 10 июня 
подготовить комбайновый парк 
к уборке урожая.

Д. ШИШКИН.

Будет круглогодовое 
производство кирпича

Закончена реконструкция 
томского кирпичного завода 
№ 3. Здесь же построен новый 
формовочный цех. Теперь за
вод перейдет на круглогодовое 
изготовление кирпича. В связи 
с этим значительно увеличится 
его мощность. Если в прош
лом году завод дал 7 тысяч 
штук кирпичей, то в нынеш
нем — 17 тысяч.

Первый номер 
„Лампочки Ильича"

На Томском электролампо
вом заводе вчера вышел пер
вый номер многотиражной га
зеты «Лампочка Ильича».

Передовая статья газеты по
священа предстоящему капи
тальному ремонту завода. В 
номере помещены отчет с пар
тийного собрания, обсудившего 
вопрос об итогах майского 
Пленума ЦК КПСС, информа
ция о жизни коллектива.

Письмо из Китая

Томский политехнический 
институт имени С. М. Кирова 
изготовил и отправил, в Пекин
ский политехнический институт 
свой бетатрон.

На днях в институт пришло 
письмо из Пекина с выраже
нием благодарности за при
сланный подарок.

Декан инженерно-физиче
ского факультета Пекинского 
политехнического института 
«Цин-Хуч» тов. Х э Дун-чан 
пишет:

— Мы получили первый бе
татрон, изготовленный вашим 
институтом для КНР. Нет сом
нений, что он будет играть
большую роль в деле подго
товки кадров для молодой в 
нашей стране ядерной науки и 
научно-исследовательской ра
боты.

Сплав —  дело сезонное. Каждый 
день на счету. Особенно дороги для 
сплавщиков первые дни навига
ции —  самый полноводный период.

Каргасокские сплавщики в теку
щую навигацию должны направить 
потребителям 5 20  тысяч кубомет
ров древесины.

Руководители передовых рейдов 
и сплавных участков стараются ис
пользовать наиболее благоприятный 
период навигации для быстрой от
грузки древесины. На Нарымском 
рейде Пайдугинского сплавного 
участка, где начальником тов. Са
довский, каждый день перевыпол
няют план отгрузки круглого леса 
и шпал. Здесь погрузка древесины 
ведется в три смены. С начала на
вигации рабочие рейда отгрузили 
6 барж с круглым лесом и 7 судов 
со шпалами. Баржи, как правило, 
грузятся с опережением графика. 
За счет уплотнения рабочего дня и 
правильного использования меха
низмов сэкономлено 5 7  часов.

Укладываются во время, отведен
ное для погрузки барж, а нередко и 
сокращают его работники Прокоп- 
ского рейда Чузиковского сплавно
го участка. Организованно грузит
ся древесина на рейде Кимжар. 
Сплавщики Каргасокского сплавно
го участка уже отправили народно
му хозяйству страны 4 1  тысячу 
кубометров древесины.

Однако сплавные работы в Карга
сокском районе идут еще медленно. 
На Вертикосском рейде Обского 

.-сплавного участка, который воз
главляет тов, Анкудинов, баржи 
простаивают под погрузкой. Трех
сменная работа грузчиков не орга
низована, хотя на участке доста
точно рабочих, чтобы круглосуточно 
грузить баржи. Только из-за неор
ганизованности сплавщиков про
стаивают баржи под погрузкой на 
Дергачевском рейде.

Но не только сплавщики винова
ты в низких темпах отгрузки ле
са. Руководители каргасокской при
стани не обеспечивают бесперебой
ной подачи барж под погрузку. На 
Нарымском рейде, например, с 24  
по 2 6  мая не подавали барж под 
погрузку круглого леса. С 23  по 25  
мая из-за отсутствия барж не гру

зился круглый лес на Прокопском 
рейде. На этот же рейд баржи 
«Парбиг» и «Тюмень» были по
ставлены под погрузку с опоздани
ем на сутки.

По вине работников каргасок
ской пристани груженные лесом 
баржи №  8 6 9  и №  8 7 2  в ожида
нии теплоходов простояли более 
суток, а баржа №  8 1 0  стояла в 
ожидании теплохода на Нарымском 
рейде три дня.

Нередко под погрузку подаются 
неисправные баржи. С начала на
вигации из 11 деревянных барж, 
поданных под погрузку, 8 протека
ли. На рейде Кимжар баржа «Ю к- 
са» под погрузку была поставлена 
с пробоиной. Руководители сплав
ной конторы обратились к началь
нику каргасокской пристани тов. 
Кирьянову заменить баржу, но 
просьба осталась без внимания.

Руководители Обского речного 
пароходства безразлично относятся 
к нуждам сплавщиков. На Прокоп
ском рейде делаются " плоты-«сига- 
ры ». Для буксировки их в Нарым 
пристань должна выделять теплохо
ды и буксиры, однако они не вы
деляются, В результате из четырех 
приготовленных «сигар» на 1 июня 
взято на буксир только две, при
чем вторая «сигара» и по сей день 
не доведена до Нарыма, посажена 
на мель и оставлена на реке Пара- 
бели. Две «сигары» по 8 0 0  кубо
метров леса каждая стоят в ожидав 
нии буксировки.

Первые дни навигации показали* 
что между речниками и сплавщика

ми Каргасокского района нет чет
кого взаимодействия. Из-за этого 
допускаются большие простои, упу
скается дорогое время.

Руководителям Каргасокской 
сплавконторы и Обского речного 
пароходства нужно принять реши
тельные меры, чтобы ликвидиро
вать простои барж и рейдов, навер
стать упущенное, обеспечить вы
полнение плана отгрузки и пере
возки леса. j

Ю. ЛОБАНОВ, 
диспетчер Каргасокской 

сплавной конторы.
Т. НУРИЛОВИЧ,

. (наш соб. корр.).

В Е С Ь  М Е Т А Л Л О Л О М — М А Р Т Е Н А М
У подшипниковцев

Новый стекольный цех
■ На электроламповом заводе 
завершены строительство и 
монтаж оборудования нового 
стекольного цеха. Он полно
стью механизирован, и это поз
волит вдвое увеличить выра
ботку колб. Если раньше 260 
рабочих старого стекольного 
цеха, работая вручную, давали 
60 тысяч колб в сутки, то те
перь 130 человек на автомати
ческих линиях будут выпу
скать 120— 130 тысяч колб в 
сутки.

В этом же цехе будет орга
низовано производство весово
го стекла (стеклотрубки). Сей
час это стекло поступает с за
водов Москвы и Московской 
области По мере освоения 
новой продукции цех не толь
ко обеспечит потребности сво
его завода, но и будет постав
лять весовое стекло на элек
троламповый завод Ленинск- 
Кузнецка.

На снимке: настройку кол- 
бовыдувального автомата в но
вом цехе перед пуском ведут 
лучшие слесари — Ф. Р. Ко-

синов, А. Е. Ионов, Н. А. Ки
селев, П. Н. Масунов.

Фото К. Багаевой.

Томский подшипниковый завод 
ежегодно отправляет металлурги
ческим предприятиям много ме
таллического лома. В 1958 году 
это предприятие должно собрать 
и сдать государству более 9,5 ты
сячи тонн ’ вторичного сырья для 
металлургии.

План отгрузки ’ лома четырех 
месяцев завод выполнил на 107,4 
процента. В мае отгружено около 
900 тонн лома, чго также превы
шает месячное задание.

Хорошо заготавливает лом кол
лектив инструментального ‘цеха 
(начальник цеха гов. Колесников). 
Все отходы производства здесь 
хранятся на специальных площад
ках. Стружка строго сортируется. 
Регулярно производится отгрузка 
отходов. Комсомольцы этого цеха 
(комсорг тов. Вагрий) провели 
несколько воскресников. Недавно 
за несколько часов после смены 
молодые инструментальщики соб
рали и отгрузили три автомашины 
лома.

Хорошо налажена заготовка и 
отгрузка металлолома во многих 
других цехах. Шариковый цех 
(начальник цеха тов. Семенов) за 
май сдал государству около 20 
тонн отходов. Дружно поработал 
коллектив электроцеха (началь
ник тов. Кандыба). Электрикам 
помогали учащиеся Томского ле- 
сотехникума, которые проходят 
практику на заводе.

Еще совсем недавно около кор
пуса ремонтно-механического цеха 
валялись обломки металла.

стружка. Не блистал чисто
той и сам цех. Оказалось, что 
собрать металлолом и навести по
рядок — дело совсем несложное. 
Работники цеха провели несколь
ко воскресников. Цех и двор пе
ред корпусом были очищены. 
Специальная бригада во главе с 
механиком коммунистом В. Н. Бе
локопытовым рассортировала от
ходы, уложила их на площадке, 
отведенной для хранения лома, 
сделала таблички. За девять дней 
коллектив ремонтно-механическо
го цеха отгрузил около 40 тонн 
вторичного сырья.

Однако далеко не все руково
дители цехов и отделов по-хозяй
ски относятся к заготовке метал
лолома. В кузнечном цехе посто
янно скапливается большое коли
чество отходов стали ШХ-15. 
Стальные концы хранятся как 
попало, дорогой металл портится. 
Многое еще нужно сделать работ, 
никам роликового и ремонтно- 
строительного цехов, складского 
хозяйства.

В июне на заводе будут уста
новлены прессы для пакетирова
ния стружки. Это поможет меха, 
низировать погрузку лома на ав
томашины, позволит лучше ис
пользовать железнодорожный 
транспорт.

Весь металлолом —■ мартенам! 
— под таким лозунгом начался 
на заводе комсомольско-молодеж
ный декадник по сбору металли
ческих отходов.

Е. ГРОДЗИЦКАЯ.

44  вагона  
металлолома

В мае на заводе «Сибэлектро-* 
мотор» проведено несколько вос
кресников по сбору металличе
ского лома.. Производственные 
отходы и устаревшее оборудова
ние свозятся на главный склад 
утильсырья и там грузятся в ва
гоны для отправки металлургам.

Высокая активность всего кол
лектива позволила заводу в мае 
выполнить план сдачи лома на 
105 процентов.

Хорошо работают на погрузке 
лома члены производственной 
бригады грузчиков цеха утиль
сырья тт. Капитонов, Рауш. Дуд
кин, Фомин и бригада грузчиков 
транспортного отдела. За месяц 
они погрузили и отправили 44 
вагона, или 725 тонн металлоло
ма. Стали, выплавленной из этогэ 
количества металлических отхо
дов, достаточно, чтобы сделать 
108 самосвалов МАЗ-205, или 
72 трактора «С -80».

Но резервы для увеличения 
сбора лома на заводе еще боль
шие. В литейном и некоторых 
других цехах даже не установле
ны ящики для сбора металличе
ских отходов.

До сих пор недостаточно меха
низирована погрузка лома в ва
гоны. Погрузочные работы ве
дутся вручную. По этой причине 
со склада не могут отправить на 
металлургические предприятия 
наиболее тяжелые детали. j -

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Н а  о б с к и х  
п р о с т о р а х

о
П. КОЛОТОВКИН

— Словно море, разлилась наша матушка- 
Обь, — говорит капитан парохода Николай 
Павлович Путилов.

П ЛАВНО катит волны могучая 
Обь. Вешние воды наполнили 

ее до краев. Ожили привольные об
ские просторы. Открылись погру
зочные рейды, днем и ночью по ре
ке идут пароходы с караванами 
барж, груженных лесом. Нарымская 
древесина идет в Томск, Новоси
бирск, а там ее перегрузят на же
лезную дорогу, отправят дальше: на 
целинные земли Казахстана и Ал
тая, на Урал, на шахты Кузбасса.

Большие обязательства взяли в 
этом году речники Нарымского 
агентства речного пароходства. Они 
дали слово план грузоперевозок вы
полнить досрочно—  к 10  октября, 
перевезти дополнительно 2 0  тысяч 
тонн грузов, снизить себестоимость 
грузоперевозок, улучшить эксплуа
тацию флота.

Колпашево —  крупная речная 
пристань на Оби. Отсюда уходят 
грузы йо малым рекам в Верхне- 
Кетскйй, Чаинский, Парбигский и 
другие районы области, отсюда ухо
дят теплоходы, чтобы взять на бук
сир большегрузные плоты, сформщ 
рованные сплавщиками Нарымской 
сплавконторы.

Напряженно трудятся в эти дни 
нарымские речники,^ О них наш 
рассказ* -

В машинном отде
лении парохода пах
нет разогретым маслом 
и железом, слышно тон
кое шипение пара. Но 
работающие здесь люди 
чувствуют себя спокой
но среди тяжко дышащих машин. 
Все идет нормально. Массивные 
шатуны, похожие на гигантские 
железные руки, без устали вра
щают вал. Пароход распахивает 
водную гладь Оби, оставляя за со
бой пенные валы.

Федоту Захаровичу Опрышкину 
все это давно знакомо. Много лет 
трудится он на речном транспорте и 
не один год плавает на судах меха
ником. В этом году Федот Захаро
вич назначен механиком парохода 
«М. Лермонтов». Недолго служит он 
на новом судне, но уже успел полю
бить его. Ведь каждый винт маши
ны прошел через его руки.

Федот Захарович вспомнил, 
сколько было забот и волнений зи
мой. Пароход находился на межна
вигационном отстое в Новоильин- 
ской речной эксплуатационной базе. 
£огда стадо известие, дао. на других

базах Обского пароходства команды 
сами проводят ремонт, решили го
товить к навигации по этому мето
ду и пароход «М. Лермонтов». Ме
ханик возглавил машинную коман
ду, и, несмотря на трудности, на 
нехватку отдельных материалов, 
ремонт был закончен досрочно, с хо
рошим качеством.

...В  середине мая Нарымское 
агентство пароходства подняло флаг 
навигации. «М. Лермонтов» вышел 
в первый рейс. 19 мая он вывел к 
Колпашево из Копыловского рейда 
первый лихтер, груженный шпала
ми. Затем взял на Усть-Чае погру
зочную лебедку и . доставил ее на 
Жигаловский рейд. Машина парохо
да действовала безотказно.

Сейчас коллектив парохода вы
полняет ответственное задание. На
до доставить на рейд «сигару» леса. 
В ней больше тысячу кубометров,

Федот Захарович смотрит на прибо
ры.

—  Молодцы ребята, хорошо дер
жат пар.

Эти слова относятся к кочегарам. 
Все они —  совсем еще молодые, 
только с курсов.- Трудно приходится 
в первых рейсах.

...С лязгом распахиваются топки. 
Огнеупорные кирпичи раскалились 
добела. Багровые отблески пламени 
освещают лица. Нестерпимо жарко. 
Топки поглощают очередные порции 
угля. Теперь можно минуты две 
передохнуть. И снова кочегары 
принимаются накидывать уголь и 
шуровать в топках.

...Пора сдавать вахту. В машин
ное отделение спускается первый 
помощник механика Дмитрий Замя
тин. Ему еще нет и тридцати лет, а 
дело свое он знает.. Семнадцатилет
ним пареньком пришел он на реку. 
В 1 9 45  году Дмитрий впервые по
дал пропуск в проходной Самусь- 
ского судоремонтного завода. Имел 
он тогда специальность слесаря. Но 
тянуло ближе к судам. Путь речни
ка Дмитрий начал с масленщика. 
Потом ходил вторым помощником 
механика, учился. В Самуськах 
окончил школу командного состава. 
С пароходом «М. Лермонтов» у За
мятина связано многое. Ему при
шлось принимать его после построй
ки в Тюмени, опробовать в первом 
рейсе.

—  Все в порядке. Принимай 
вахту, —  говорит Федот Захарович 
своему помощнику. Он поднялся

ем месте, каждый за
нят делом. Коллектив
этот возглавляет ста
рый речник Николай 
Павлович Путилов. 20  
лет он плавает капи
таном, Обь Николай 
Павлович знает отлич
но.

Он стоит в рубке ря
дом с рулевым, иногда
подсказывает:

на палубу. В лицо ударил свежий 
речной ветер. Несколько минут Оп- 
рышкин любуется Обью. Река 
вздулась от вешних вод, затопила 
пойму. Прибрежные леса по пояс 
стоят в воде.

Несколько раз собирался Федот 
Захарович сойти на берег, жить 
спокойно в домике с палисадником, 
чувствовать под ногами твердую 
землю. Но как только приходила 
весна, нетерпеливо считал он дни 
ледохода. А когда начинали дымить 
трубы пароходов, брал чемодан и 
поднимался на палубу.

—  Кто плавал на Оби, того она 
не отпустит до седой бороды, —  
шутит Федот Захарович.

Километр за километром продви
гается вперед «М. Лермонтов». За 
кормой на буксире темнеет тупоно
сая «сигара». На пароходе идет 
обычная жизнь. Здесь живут 2 8  че
ловек. Каждый на сво-

Рулевой Николай Вальков стоит 
у штурвала только четвертую вахту. 
То и дело оглядывается на капита
на. Зимой Вальков выполнял раз
ные работы на базе, весной попро
сился на пароход. Взяли его матро
сом. Парень оказался расторопный. 
Пригляделся к нему капитан и 
предложил выучиться на рулевого.

—  Запоминай реку, —  советует 
Николай Павлович. —  Сейчас она 
не страшна, зато осенью надо гля
деть в оба. Выйдут из воды пески, 
появятся перекаты.

Сотни" барж. приходилось букси
ровать Путилову, тысячи кубомет
ров леса доставил он на рейды. 
Сплавщики его знают в лицо и 
внимательно прислушиваются к его 
советам. Николай Павлович с перво
го взгляда может сказать, сколько 
кубометров леса в «сигаре», как

—  Правее скатывай 
руль, правее. Так дер
жи*.

Кок Галкна Григорьевна Тазудинова до
вольна своей работой: «Уха получилась на 
елдеу. Пора кормщь команду».

она сплочена и как будет вести 
себя во время буксировки. Нередко 
он'сам, спустившись с ходового мо
стика, помогает учаливать плоты.

Рейс идет благополучно. Сменив
шись с вахты, Николай Павлович 
спускается в свою каюту. Надо про
смотреть радиограммы, дать ответы. 
Из приглушенного репродуктора до
носится песня. Прислушиваясь к 
ней, Николай Павлович говорит:'

—  Скоро сын прибудет на паро
ход. Получил телеграмму, будет 
ходить вторым штурманом. —  И с 
гордостью добавляет: —  Тоже реч
ником стал.

С палубы доносятся взрывы ве
селого смеха. Это свободная от вах
ты команда собралась на ужин. 
Кок —  Галина Григорьевна Тазуди
нова разливает по тарелкам вкусную 
уху. Семь лет плавает Тазудинова 
на обских судах. Не так-то просто 
приготовить пищу на 28  человек. 
Но на кока не обижаются. На кам
бузе все сверкает чистотой да и 
кашеварить она мастерица.

Большой дружной семьей живет 
команда парохода «М. Лермонтов». 
Днем и ночью несут вахту речники. 
Они дали слово досрочно выполнить 
план перевозки грузов и добивают
ся этого с первых дней навигации.

...Вечереет. На берегах Оби вены-/ 
хивают обстановочные огни. Из 
штурвальной рубки парохода видно, 
как впереди сверкнул один огонь, 
потом еще и еще. Это рейд. Здесь 
ждут «сигару» с лесом, - '
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Построил! в  текущем г о д у  в  Томске 
120 тысяч: квадратных метров ж илья

В поиснах „объективных11 причин

/ /

рама не успевает пилить лес, —  
перечислял он.

И чем дальше шла беседа, тем 
яснее становилось, что дело не в 
кадрах, не в материалах...

2.Стройка на улице  
Р озы  Л ю к сем бур г

1 .
Toe. Ф едор ов  

объясняет ...

В ремонтно-строительном тресте 
нас встретил прораб первого уча
стка тов. Миронов,

—  Я как раз занимаюсь строи
тельством одного из новых до
мов —  восьмиквартирного по ули
це Розы Люксембург, 1 0 7 , —  объ

яснил он. —  По плану мы долж
ны сдать этот дом в октябре, но 
можем закончить даже раньше —  
дом срублен, готова кровля, оста
лись отделочные работы.,.
! Между тем, выяснилось, что 
стройка заброшена месяца два 
назад, хотя есть все необходимые 
материалы: кирпич, алебастр, из
весть, Отделку дома в тресте ре
шили поручить будущим жильцам. 
Но квартиры не распределены 
между строителями, будущие жиль
цы не привлечены к отделке дома.

Управляющий трестом тов. Федо
ров уточнил положение со строи
тельством жилья во всем тресте. 
Да, по плану в текущем году кол
лективы участков должны ввести 
в строй два 8-квартирных дома и 
два общежития —  всего около 
1 .4 0 0  метров жилой площади. 

Один из домов и общежитие 
требуют отделочных работ. Но 

стройка, по существу, приостановле
на,

И тов, Федоров изложил множе
ство «объективных» причин, из- 
за которых трест срывает план 
строительства жилья.

—  Нас долго задерживал недо
статок леса. А рабочие, знаете, 
какие —  один —  два плотника, а 
остальные так.,, молодежь, Пило-

Унылое впечатление производит 
этот заброшенный, недостроенный 
дом. Миновав остатки ворот и за
бора, мы входим на площадку, где 
в беспорядке перемешан песок, ще
бень, кирпич, шлак, пиломатериа
лы .., Людей нет, сторожка на зам
ке.

Почему нет сторожа?
—  А сторож живет недалеко,—  

спокойно объясняет тов. Федо
ров. —  Вон видите дом? Беспоря
док в хранении стройматериалов, 
конечно, есть, но, знаете, все ма
териалы были на снегу. Снег ста
ял, они и перемешались...

При строительстве дома были 
нарушены элементарные техниче
ские условия. Сейчас железная 
кровля пожелтела от ржавчины, 
брусчатые стены деформировались 
при осадке так, что их кое-где 
придется укрепить сжимами. Не 
начата укладка водопровода и кана
лизации, дом собираются сдавать 
без них.

—  Не был я на этой стройке с 
апреля, —  говорит тов. Федоров.

И мы поехали на стройку, где 
тов. Федоров бывает чаще.

3 .
Если кирпич носят  

на себе...

Возле одного из недостроенных 
общежитий по улице имени Жу
ковского стоит без дела транспор
тер, которым должны подаваться 
на этажи стройматериалы. Мимо 

него работница тов. Трегубова не
сет несколько кирпичей. А рядом, 
на соседнем доме, где рубят стены, 
бревно, поднятое краном «Пионер», 
плотники бригады тов. Толстихина 
вручную тащат вдоль этажа.

На стройках треста мало меха
низмов, но и те, что есть, исполь
зуются плохо.

Любители-садоводы

),
г В нашей области ежегодно увеличивается число любителей-садо- 

водов. В г. Асино насчитываются десятки садоводов, имеющих 
приусадебные плодоносящие сады и ягодники.

1 Хороший сад вырастил В. А. Алексеев, работник Асиновского 
лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината. Он 10 лет 
тому назад на площади 500  квадратных метров заложил сад. Были 
посажены яблони в сланцевой форме: шип, антоновка, пепин шаф
ранный, славянка, ранет пурпуровый и курский золотой. В прош
лом году т. Алексеев получил урожай яблок более 300 килограм
мов, много ягод малины, садовой земляники и крыжовника.

! Виталий Анатольевич является пионером по закладе садов в 
г. Асино. К нему приходят многие начинающие садоводы получить 
консультацию.

I На снимке: Виталий Анатольевич и его жена Клавдия Степанов
на Алексеевы в своем саду,

1 Фото Ф. Хитриневича.

Два рядом стоящие общежития 
строят коллективы разных участ
ков —  Третьего и первого. В до
ме, который возводят - строители 

третьего участка, остались лишь от
делочные работы. Качество строи
тельства здесь еще хуже, чем на 
других объектах, возводимых ра
ботниками треста. Стены дома де
формированы, дверные и оконные 
блоки перекошены и плохо дер
жатся в проемах, потолки имеют 
перекос,

Так выглядят стены и простен
ки в доме по улице Розы Люк
сембург № 107, который строят 
работники ремонтно-строитель
ного треста.

Фото Ф. Хитриневича.

Прораб тов. Жукас объясняет 
низкое качество работ тем, что 
плотник тов. Фесенко, бригада ко
торого рубила дом, не знает дела. 
Так зачем же его ставили на столь 
ответственный участок тт. Жукас 
и Федоров?

Не лучше и качество отделки 
этого общежития. Чтобы ускорить 
отделочные работы, руководители 
треста выдали ордера на квартиры, 
и эти комнаты заканчивают буду
щие жильцы. Но, например, если 
лучший штукатур участка тов. 
Шек сможет хорошо отделать свою 
будущую квартиру, то хуже с этим 
справляются плотники тт. Сумин, 
Лещенко, Черных, а помощи и ука
заний они почти не получают.

Управляющий трестом тов. Федо
ров и прорабы смирились с низ
ким качеством работ и только ищут 
оправдания этому. Не болеют за 
качество и бригадиры,

Больш е
4 • организованности  

и конт роля

Возведение жилых домов в ре
монтно-строительном тресте отста
ет от плана не потому, что. здесь 
больше трудностей, чем у других 
строителей города. Дело в другом. 
Руководители треста тт. Федоров и 
Павлов допустили в этом важном

деле самотек. Они плохо контроли
руют ход строительства. Нет пла
новости в работе и напористости в 
преодолении трудностей.

Строящиеся жилые дома закреп
лены за участками, но и в коллек
тивах участков не чувствуется тре
воги за своевременную сдачу 
жилья. Когда секретаря партийной 
организации первого прорабского 
участка тов, Лазарева спросили, 
почему он не принял мер к тому, 
чтобы ускорить строительство до
ма. он ответил:

—  Мы старались что-то сделать, 
предлагали организовать отделку 
дома методом горьковчан, но у нас 
есть руководители треста, они мед
лят...

Не лучше занимаются строитель
ством жилых домов и партийные 
организации других прорабских 
участков. Соревнование в тресте 
организовано формально,

—  Наша бригада соревнуется с 
бригадой Жидкова, которая ремон
тирует жилые лома, —  говорит 
бригадир тов. Толстихин. —  Но 
обязательств мы не имеем. Сами 
выполняем ежесменно нормы на 
1 1 5 — 1 2 0  процентов, а как рабо

тают в бригаде Жидкова— не знаем.
Прорабы, не чувствуя постоян

ного контроля за возведением жи
лых домов со стороны руководите
лей треста и партийных организа
ций, работают без напряжения, не 
проявляют инициативы и находчи
вости, не помогают по-деловому ор
ганизовать соревнование.

Руководители треста не решают 
важнейших вопросов. Медленно 
строятся подсобные предприятия 
треста. Большинство трудоемких 
работ производится вручную. Нет 
ясности с финансированием строи
тельства жилых домов.

Все объекты, возводимые работ
никами этого треста, находятся в 
городе Томске. Но работников гор- 
комхоза, которому трест подчинен, 
не интересуют нужды прорабских 
участков.

Такое положение нетерпимо. Ру
ководители треста тт. Федоров и 
Павлов, партийные организации 
прорабских пунктов должны по
нять. что план жилищного строи
тельства —  закон и должен быть 
выполнен во что бы то ни стало, 

Тт. Федоров и Павлов должны при
нять неотложные меры к тому 
чтобы навести порядок на стройках 
повысить качество строительства, 
организовать в коллективе дейст
венное соревнование за досрочную 
сдачу жилых домов, А руководите
ли горкомхоза тт. Гитццц и Маль
ков должны помочь им в этом.

В. ЧУБРИК, 
заместитель председателя 

Томского горисполкома.
И. ШЕФФЕР, 

начальник производственно- 
технического отдела треста 

«Томг.кстрой».
В. ЗАЯЦ,

бригадир каменщиков УНР-787, 
депутат областного Совета.

Л. ТИТОВА, 
корреспондент газеты 

«Красное Знамя».

Победа за бригадой Янны Поповой
В дни подготовки к XIII съезду 

ВЛКСМ коллектив завода резиновой 
обуви с интересом следил за сорев
нованием Двух передовых бригад 
цеха резиновой обуви, которые воз
главляют Анна Попова и Александ
ра Лаврова. Победила в этом со
ревновании бригада Поповой. Гото
вясь достойно отметить День совет
ской молодежи, трудовыми подар
ками встретить сорокалетие ленин
ского комсомола, бригады решили 
продолжить соревнование.

На слете молодых передовиков 
производства бригада Поповой взя
ла обязательство не только пере
выполнять нормы выработки, но и 
добиться повышения выпуска пер
восортной продукции до 9 7 ,7  про
цента.

Подведены итоги работы за май. 
98  процентов -первого сорта дала в 

этом месяце бригада Поповой. У  
бригады Лавровой первым сортом с 
конвейера сходит 9 7 ,4 8  процента.

ПО РЕКОМЕНДАЦИИ
В один из майских дней 

прошлого года в Шегарку 
приехала «Победа», из кото
рой вышли Губский, председа
тель обкома ДОСААФ, и со
лидный на вид, незнакомый 
шегарцам человек.

—  Вот, привез к вам ново
го председателя райкома 
ДОСААФ — Ивана Михайло
вича Спицына, — представил 
своего спутника Губский. — 
Наладит он у вас работу. 
Очень способный, хороший ор
ганизатор...

— Но у нас же есть пред
седатели райкома, — пробова
ли возразить шегарцы, —• 
Лежнин, и работает неплохо.

Но рекомендация вышестоя
щих органов возымела свое 
действие. Лежнин был снят. 
Председателем ГЙегарского 
райкома ДОСААФ стал Спи- 
дын.

О н■оказался действительно 
«способным организатором». 
Но только не оборонно-массо
вой работы, а выпивок и раз
личных махинаций. Вскоре в 
областную газету стали посту
пать сигналы о том, что пред
седатель Шегарского райкома 
ДОСААФ Спицын занимается 
жульничеством. В письмах 
приводились'факты. Их про
верка была поручена Шегар- 
ской прокуратуре.

— Факты проверены, жуль
ничества не установлено, —. 
заявили в прокуратуре.

А в это время председатель 
райкома ДОСААФ Спицын на
право и налево присваивал во
дителям автомашин квалифи
кацию шоферов I и И классов, 
взимая за это по 50 и более 
рублей в свою пользу.

Надо сказать, что многие 
шоферы были в недоумении: 
«Как, мол, так? Ни одного во
проса не задал, никакой комис
сии не собирал, а документ 
выдал».

Некоторые же радовались 
такому «методу» повышения 
квалификации.

1— Красота,— говорили они 
меж собой, — дал Спицыну 
полсотни или сотню, и класс 
повысили без всяких хлопот.

А  Спицын начал и коллек
тивные экзамены устраивать. 
Собрал как-то трех шоферов 
на квартире жителя поселка 
Победа А. Е. Лукьяновича, 
распил с ними несколько бу
тылок водки и, взяв по 150 
рублей, выдал удостоверения 
шоферов И класса.

Таким способом получил 
Иван Михайлович от работни
ков бывшей Баткатской МТС 
550 рублей, Гынгазовской — 
1.300, Гусевской — 528. Да 
400 рублей уплатили шоферы 
МДС-66, 600 — водителя ав
томашин Шегарского хлебо- 
приемного пункта.

Шло время. Ивану Михай
ловичу уже не стало хватать 
тех «крох», которые он соби
рал за удостоверения шоферов 
I и II классов.

Тогда Спицын начал вно
сить в ведомость на выдачу 
зарплаты преподавателям кур
сов шоферов несуществующих 
людей. Так, согласно ведомо
сти, по 1.007 рублей 4 копей
ки получили преподаватели 
Б. К. Шамарин, В. В. Федо
тов, Г. А. Губанов. Но таких 
людей в Шегарке нет и не 
было.

Не брезговал Спицын и яв
ным обманом работавших пре
подавателей.

— Получи-ка зарплату, —■ 
обратился он к шоферу 
МДС-66 Г. А. Кетову. — Рас
пишись вот здесь. Мне сейчас 
некогда, спешу. Сумму потом 
проставлю.

И выдал Кетову 110 рублей. 
А  в ведомости записал 269 
рублей да еще и 64 копейки.

То же самое получилось и с 
шофером райпотребсоюза тов. 
Разумовским. Дзэжды получал 
он от Спицына деньги. Снача
ла 50 рублей, а потом —  38. 
В ведомости же оказались две

Деньги летят на ветер
Отправляясь в Томск за 

отремонтированной автома
шиной ЗИС-151, Афанасий 
Полуэктов озабоченно спро
сил своих товарищей:

— А  не прихватить ли с 
собой трактор? Вдруг опять 
сломается по дороге и сво
им ходом не.дойдет до лес
промхоза?

Наученные горьким опы
том,- механизаторы знали, 
что автомашины' и тракто
ры, взятые после капиталь
ного ремонта в Томских 
центральных ремонтно-механи
ческих мастерских, еще долго 
приходится ремонтировать по 
дороге, а потом в гараже. Но 
они на этот раз отговорили 
Полуэктова.

—  Как-никак 7 тысяч за 
ремонт машины заплатили.

Успокоенный- водитель при
был в Томск.

—- Пожалуйста, получай
те. Машинка как новень
кая. Возить вам теперь на ней 
лес не перевозить, — весе
ло сказали Полуэктову в 
ЦРММ, открывая ворота.

Водитель включил мотор, 
плавно нажал педали, и маши
на тронулась с места. Выехав 
за город и проехав километ
ров 5— 7, она вдруг «зачиха
ла» и остановилась.

Осмотр показал, что испра
вить ее не так просто. Неис
правными оказались задний

коренной подшипник коленча
того вала, коробка перемены 
передач, протекала водопомпа, 
были и многие другие неполад
ки.

Водителю ничего не остава
лось делать, как сидеть и 
ждать случайного трактора. 
Не одну цыгарку выкурил за 
это время леспромхозовский 
шофер, но еще больше нелест
ных слов сказал он в адрес 
руководителей Томских ЦРММ, 
так безответственно относя
щихся к организации ремонта.

На ремонт машины в лес
промхозе было затрачено еще 
пять дней и около двух тысяч 
рублей. Не лучше ремонтиру
ют в ЦРММ и тракторы. Это 
лишь один из многих случаев, 
которые происходят по дороге 
из f ворот Томских ЦРММ в 
Красноярский лесптюмхоз

И . к о т л и к о в ,
заведующий гаражом 

Красноярского леспромхоза.

записи по 269 рублей 64 ко
пейки...

А в обком ДОСААФ шли и 
шли сведения о хорошей орга
низации учебы шоферов, о 
том, сколько выпущено новых 
водителей автомашин, сколько 
человек повысило свою квали
фикацию.

Наконец, в ноябре тов. Губ
ский решил навестить своего 
подопечного. Он приехал в 
Новую Шегарку, прихватив с 
собой и ревизора обкома 
ДОСААФ Чащина. И как 
знать, чем бы кончилась реви
зия, если бы Иван Михайло
вич не обратился за помощью 
к богу вина Бахусу.

Несколько дней собутыль
ничали ревизор и ревизуемый. 
И понятно, что никаких недо
статков в работе Спицына об
наружено не было.

Быть может, так бы по сей 
день продолжал наматываться 
и расти клубок жульнических 
махинаций Ивана Михайлови
ча, если бы не маленькая слу
чайность. Обнаружили фиктив
ную подпись, в дело вмеша
лась милиция, а затем и про
куратура.

Жулик привлечен к ответ
ственности. Ревизор Чащин от 
работы отстранен. И сейчас в 
Шегарском районе с тревогой 
ждут, кого же теперь привезет 
им председатель обкома 
ДОСААФ тов. Губский на 
должность председателя рай
кома.

Неразборчив тов. Губский в 
своих рекомендациях, и за это. 
приходится расплачиваться до
рогой ценой.

Б. ПИРОЖКОВ.

„Н а  деревню ,
д ед уш ке

Так писал адрес на конвер
те своего письма чеховский 
Ванька. Что поделаешь! Отку
да знать все премудрости поч
тового отправления забитому 
деревенскому мальчугану. Но 
простительно ли в наше время 
руководителю солидного обла
стного учреждения подражать 
этому чеховскому герою? А 
между тем, совсем недавно 
произошло нечто подобное с 
письмом из облместпрома, ад
ресованным... Впрочем, в этом- 
то и дело —• кому й куда оно 
адресовано.

Суть письма, заверенного 
подписью начальника управле
ния облместпрома П. Монахо
ва, была изложена довольно 
ясно и касалась работы Мол- 
чановского райпромкомбина- 
та. Но вот адрес на конверте 
направлял письмо в сторону 
совершенно противоположную: 
в Зырянский райком партии, 
лично тов... Сысоеву, который 
является секретарем Молча- 
новского райкома партии.

Неизвестно, дошло ли Вань
кино письмо до адресата, но 
вот письмо Монахова дошло... 
до нашей редакции.

Г. НИКОЛАЕВА, 4

По следам наших 
выступлений

В № 108 газеты «Красное 
Знамя» было опубликовано фо
тообвинение, в котором рас
сказывалось о том, что на 
торговой базе облпотребсоюза 
бесхозяйственно хранятся та
кие товары, как легковые про
летки на рессорах, ветровые 
двигатели и лодочные моторы.

Из торговой базы облпотреб
союза нам сообщили, что ука
занные факты обсуждены с 
работниками базы. Меры по 
устранению недостатков при
нимаются: товары перевозятся 
на другую базу.

Гастроли Кемеровского 
драматического театра

„Тайфун"
о

Г. ПАЗДНИКОВ.
о

Пьеса «Тайфун» («Гроза») при
надлежит перу популярнейшего ки

тайского драматурга Вань Цзя-бао 
(литературный псевдоним Цао Юй). 
Для творчества Цао Юя характерны 
острая социальная обличитель- 
ность дореволюционного полуфео
дального Китая, показ загнивания и 
обреченности класса эксплуатато
ров, предчувствие грозовой бури, 
которая неизбежно разразится и 
навсегда сметет всю мразь прошло
го.

Пьеса «Тайфун» —  одно из зна
чительных произведений Цао Юя. В 
основе ее сюжета —  гибель, распад 
семьи крупного промышленника, 
шахтовладельца Чжоу Пу-юаня.

С первых явлений автор вводит 
нас в обстановку душного мира 
этой семьи. II душно здесь не толь
ко потому, что глава семейства за
прещает открывать окна в доме. 
Душно от постоянного страха млад
ших домочадцев перед неукротимым 
деспотизмом , старшего Чжоу, душно 
от лжи, обмана и ненависти, кото
рыми переплетены взаимоотношения 
большинства людей в этом доме, •

Эта атмосфера хорошо передана и 
в спектакле Кемеровского драмати
ческого театра, поставленном заслу
женным артистом Чечено-Ингуш
ской АССР В. Шабановым. Чувст
вуется, что режиссер многое сделал 
для того, чтобы подчеркнуть типич
ность тех противоречий, которые 
раздирают семью Чжоу. Наряду с 
этим режиссеру удалось донести до 
зрителя гуманизм пьесы, передать 
ту глубокую симпатию, с которой 
автор относится к простым людям, 
людям труда.

Психологически многогранен об
раз Чжоу Пу-юаня. Это типичный 

представитель разложившейся и 
прогнившей буржуазии. На его 
черной совести не одно преступле
ние; на горе и крови рабочих он 
нажил свое богатство. Вечная жаж
да наживы, готовность пойти ради 
денег на любую подлость сделали 
его сердце жестким, как камень. В 
своем семейном кругу он —  неогра
ниченный тиран, деспотизмом кото
рого подавлена воля двух его сыно
вей, в мучительную пытку превра
щена жизнь жены Фань-и.
’ Исполнение роли Чжоу Пу-юаня 
заслуженным артистом РСФСР 
П. Г. Князевым отличается закон
ченностью внешнего и внутреннего 
рисунка образа. Актер с большой 
убедительностью раскрывает такие 
черты его характера, как бесчело
вечие, отвратительную духовную 
сущность, презрение к людям, на
ходящимся ниже его по обществен
ному положению, В этом отношении

следует отметить сцену встречи 
Чжоу Пу-юаня с шахтером Да-хаем, 
делегатом от бастующих рабочих.

Хорошо проводит исполнитель 
сцену, где Чжоу Пу-юань, неожи
данно встречаясь с опозоренной им 
в прошлом бывшей служанкой Ши- 
пин, предлагает ей деньги за то, 
чтобы она более не появлялась. Как 
не вспомнить при этом фарисейски 
сказанные им слова: «Я  считаю, 
что моя семья —  образец добропо
рядочности!»

К концу спектакля артист под
черкивает внутреннюю опустошен
ность этого хишника. Если и рань
ше он был одинок в своем доме, 
то теперь и подавно, так как его 
семья разрушается под натиском 
урагана расплаты.

Приближение революционной гро
зы —  лейтмотив пьесы. Гроза 
близка и, предчувствуя ее, мечутся, 
ищут что-то сыновья Пу. Но эти 
метания, в сущности, бессильны.

Гибнет плохо знающий еще всю 
подноготную продажного мира, в 
котором он живет, Чун (роль его в 
общем удачно, но не всегда ровно, 
исполняет артист В. И. Боборыкин).

Старший сын Чжоу Пин пытается 
побороть моральную безысходность, 
ища выход в разгуле. С другой 
стороны, автор пытался показать по
пытку Пина как-то сорвать путы, 
связывающие его с его классом. 
Пин полюбил девушку из народа. Он 
мечтает о том, чтобы начать жизнь 
заново. Но, к сожалению, в даль
нейшем развитие образа в. пьесе.

идет в мелодраматическом плане. 
Пин узнает, что его возлюбленная 
Сы-фын —  его сестра. И вскоре 
следует мелодраматическая развяз
ка: кончает жизнь самоубийством 
Сы, застрелился Пин. Автор как бы 
обрывает развитие образа. Это об

стоятельство создает несомненные 
трудности для исполнителя роли 
Пина.

Игра заслуженного артиста 
РСФСР В. Самойлова в роли Пина 
отличается отточенностью, умелым 
использованием сценических красок.

Думается, что арти
стом правильно сделан 
упор на стремление 
Пина вырваться из 
опостылевшего ему со
циального круга. Пин 
—  Самойлов искренно 
любит Cli. Он искре
нен и тогда, когда го
ворит об этом чувстве 
ее брату, и тогда, ког
да просит благослове
ния на брак с нею 
Ши-пин. Любовь Сы 
помогла ему в какой- 
то степени по-новому 
взглянуть на себя. 
«Только с тобой нахо
жу самого себя», —  
говорит он ей. И одна
ко Пина еще многое 
связывает с его клас
сом. В сцене, когда Лу 
Да-хай обвиняет старо
го Пу в преднамерен
ном убийстве шахте
ров, Пин, не размыш
ляя, ударяет рабочего 
по лицу. В эту минуту 
трудно предполагать, 
что этот отпрыск ма
терого капиталиста 
способен на разрыв с 
обшеством, в котором 
он вы р ос ,/

На наш взгляд, и режиссер, и 
исполнитель поступают верно, не 
затушевывая, не сглаживая такие 
моменты в роли Пина.

М. Н. Квасова в роли Фань пока
зывает зрйтелям женщину, которой 
отказано в праве на счастье. В об
ществе, пропитанном обманом, она 
тоже идет на обман, изменяя мужу 
со своим пасынком. К сожалению, 
местами игра актрисы прямолиней
на. Не всегда артистка использует 
подтекст роли, например, в сцене, 
когда Фань в изнеможения жалует
ся: «Какая духота!» В этом воскли
цании Фань— Квасовой проявляется 
лишь физическая слабость, тогда 
как в значительно большей мере 
здесь должно чувствоваться прояв
ление моральной безысходности.

Миру семьи капиталиста Чжоу 
Пу-юаня противостоят образы про
стых людей —  напористого и непо
корного Да-хая, его несчастной се
стры Сы-фын и их матери Ши-пин.

Теплыми красками окрашен образ 
Сы в исполнении Г. С. Ишковой. 

Искренность, чистота чувств и мыс
лей, внешняя и внутреняя красота 
—  эти качества героини хорошо пе
реданы артисткой.

Образу Лу Да-хая в спектакле, 
как и в пьесе, недостает художест
венной цельности. Если вначале (в 
столкновении с капиталистом Чжоу) 
Да-хай выглядит фигурой сильной и 
значительной, как посланец той 
армии, которая накапливает силы 
для решительного боя, то к концу 
пьесы он действует как мелодрама
тический герой: сначала с ножом, 
а потом е револьвером преследует

На снимке: сиена из спектакля. В ролях 
Чжоу Пина — заслуженный артист РСФСР 
В. Самойлов, Сы-фын-̂  артистка Г. Нщкова.

Пина, движимый единственным же
ланием —  отомстить за честь се
стры. Артисту П. М. Саблину не 
удалось преодолеть эти недостатки 
образа, хотя он все делает для того, 
чтобы подчеркнуть силу характера 
Да-хая, показать его классовую 
ненависть к миру угнетателей.

Печален, трагичен облик матери, 
познавшей лицемерие и жестокость 
мира богатых, в ровном по стилю 
исполнении заслуженной артистки 
РСФСР Ф. Н. Белинской.

Один из колоритнейших персона
жей —  слуга в доме Чжоу Лу Гуй 
(артист В. Бывальцев). Покорный 
лакей своего богатого господина, 
почти постоянно полусогнувшийся 
перед ним в подобострастном покло
не, в своем семействе он сам чувст
вует себя полновластным хозяином, 
с самодовольством издевается над 
женой. Лу Гуй, как его рисует 
В. Бывальцев, мерзок в своих ко
рыстных поступках, в роли добро
вольного соглядатая за тем, что 
творится в доме Чжоу Пу-юаня.

В офопмлении спектакля (худож» 
ник М. Т. Ривин) проявилось хоро-1 
шее знание китайского быта. Чув* 
ствуется тщательная предваритель
ная работа по его изучению. Деко
раций, атрибуты быта в спектакле 
строго продуманы.

Театру не удалось преодолеть ме* 
лодраматических моментов пье
сы. И все же в целом постановку 
следует рассматривать как серьез
ную удачу кемеровчан. Театр пока
зал нам интересную работу, по
знакомив с одной из страниц жиз-* 
ни недавнего прошлого Китая, /

' *
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НА VII СЪЕЗДЕ БОЛГАРСКОЙ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

СОФИЯ. 6 июня. (ТАСС). Ут
реннее заседание VII съезда Бол
гарской коммунистической партии 
сегодня началось докладом ман
датной комиссии, который сделала 
Цола Драгойчева.

После доклада мандатной ко
миссии начались прения по докла
ду председателя Совета минист
ров Антона Югова о директивах 
VII съезда по третьему пятилет
нему плану развития Народной 
Республики Болгарии. Первым 
выступил член Политбюро ЦК 
БКП Райко Дамянов, подчеркнув
ший в своей речи, что характер
ной чертой Болгарской коммуни
стической партии являются ее 
классовая идейная непримири
мость и безграничная верность 
великим идеям марксизма-лени
низма. Далее Райко Дамянов ос
тановился на достижениях и зада
чах дальнейшего быстрого разви
тия энергетики в Болгарии, уде
шевлении себестоимости добычи 
угля и производства электроэнер
гии.

Выступавшие затем министр 
легкой промышленности Станка 
Цекова, министр строительства и 
строительных материалов Раденко 
Видинский. секретарь Петричско-

го околийского комитета БКП Го
ран Ангелов, кандидат в члены 
Политбюро ЦК БКП Младен Сто
янов отмечали большие до
стижения болгарского народа 
в подъеме промышленности и 
сельского хозяйства, повыше
нии материального и куль
турного уровня трудящихся во 
второй пятилетке и говорили об 
еще более широких перспективах 
в этих областях, открываемых ди
рективами по третьему пятилетне
му плану. Вместе с тем они обра
тили внимание делегатов съезда 
на те конкретные недостатки в 
различных областях производства 
и партийной работы, ликвидация 
которых является непременным 
условием для успешного выполне
ния задач третьей пятилетки.'

С приветствиями VII съезду 
Болгарской коммунистической 
партии на сегодняшнем утреннем 
заседании выступили: секретарь
ЦК Итальянской коммунистиче
ской партии П. Буфалини, член 
Политбюро и секретарь ЦК Мон
гольской народно-революционной 
партии Б. Дамдин, председатель 
ЦК Коммунистической партии 
Греции Апостолос Грозос, гене
ральный секретарь Мексиканской

П ол ож ение во Франции
ПАРИЖ, 7 июня. (ТАСС). Со

общения печати свидетельствуют 
об активизации во Франции так 
называемых «комитетов общест
венного спасения», которые от
казываются от нелегального по
ложения и начинают действовать 
открыто. По сообщению агентства 
Франс Пресс, алжирская газета 
«Эко д ’Альже» опубликовала за
явление «парижского комитета об
щественного спасения». Этот ко
митет выражает доверие де Гол- 
лю и требует создания «прави
тельства общественного спасе
ния».

Газета «Монд» пишет, что 
имеется немало «заговорщиков, 
которые находят в настоящее 
время прибежище в комитетах 
общественного спасения, готовя
щихся выйти из подполья».

«Глава правительства, — пи
шет газета, —- решивший восста
новить авторитет . государства в 
ближайшее время, может всту
пить в конфликт с наиболее го
рячими и энергичными людьми, 
которые вчера его поддерживали. 
Только в той мере, в какой он 
сможет ликвидировать движение, 
которое вначале ставило своей 
целью привести его к власти, он 
сможет осуществить план рефор
мы государственных институтов в 
те сроки, которые намечены им 
самим; лишь в той мере, в какой 
он сумеет вырвать корни, пущен
ные в армии «движением 13 
мая» (начало мятежа в Алжи
ре.— Ред.), он сможет восстано
вить дисциплину и подчинение».

«Алжирский «комитет общест
венного спасения», — пишет газе
та «Франс-суар», — желает 
устремиться на политическое за

воевание метрополии... В то вре
мя как генерал де Голль нахо
дился в Константине и в Боне, 
гражданские лица, входящие в 
«комитет общественного спасе
ния», начали в Алжире «второй 
этап» движения 13 мая, цели ко
торого в национальном плане за
ключаются в том, чтобы добиться 
отставки всех министров — чле
нов парламента, а также оконча
тельной ликвидации «системы».

С этой целью, — пишет газе
та, — председатель алжирского 
«комитета общественного спасе
ния» Дельбек собирается выехать 
9 июня в Париж, где он должен 
вступить в контакт с представи
телями соответствующих комите
тов во Франции и создать так на
зываемый «национальный коми
тет общественного спасения».

ПАРИЖ, 7 июня. (ТАСС). «До
лой Ги Молле!» — скандировали 
вчера участники собрания органи
зации социалистической партии 
департамента Сена. Как здесь 
сообщают, собрание прошло ис
ключительно бурно. После докла
да члена руководящего комитета 
партии Альбера Газье о послед
них политических событиях во 
Франции многие видные социали
сты, в том числе Даниэль Мейер,. 
Жан Ру и другие, потребовали 
отставки генерального секретаря 
партии Ги Молле (который вошел 
в правительство де Голля) и ис
ключения из партии Лакоста, 
бывшего министра по делам Ал
жира. Они предложили решить 
эти вопросы на предстоящем 
съезде партии.

Эти требования были одобрены 
многими участниками собрания.

Пребывание де Голля в Ялжире
ПАРИЖ, 6 июня. (ТАСС). 

Председатель Совета министров 
де Голль продолжает свою поезд
ку по Алжиру. Он посетил города 
Бон и Оран и прибыл сегодня в 
Мостаганем.

В своих выступлениях в этих 
городах де Голль вновь говорил 
о равноправии всех жителей Ал
жира и об их участии в предстоя
щем референдуме по вопросу о 
реформе конституции. Выступая в 
Боне, де Голль подтвердил свое 
намерение изменить государст
венный строй Франции.

Обозреватели парижских газет 
истолковываю г заявления де Гол
ля как намерение провести после 
референдума по вопросу о кон
ституции всеобщие выборы в ме
трополии и в Алжире.

В Оране де Голль заявил, что 
в результате этих выборов будут 
созданы новые органы государст
венной власти, в которых Алжир 
будет иметь своих представите
лей. Де Голль приветствовал в 
заключение своей речи Оран, как 
«французскую землю».

По мнению некоторых обозре
вателей, члены так называемых 
«комитетов общественного спасе
ния», захвативших власть в Ал
жире, стараются сейчас укрепить 
свои позиции и добиться от де

Голля признания этих комитетов 
как органов власти. Они попыта
лись весьма своеобразно выра
зить свое недовольство составом 
правительства де Голля. Во время 
выступления де Голля в Алжире 
они заперли в помещении прибыв
ших с ним министров Жакино и 
Лежена, чтобы они не могли по
явиться вместе с главой прави
тельства на балконе, с которого 
он произносил речь. Газета «Фи
гаро» пишет, что генерал Массю 
(один из руководителей алжирско
го «комитета общественного спа
сения») принес свои извинения 
министрам после того, как де 
Голль узнал об этом инциденте.

Из сообщений о беседах де 
Голля с различными деятелями в 
Константине и Оране видно, что 
он не собирается пока назначать 
министра по делам Алжира. Как 
известно, члены алжирского 
«комитета общественного спасе
ния» прочили на этот пост Сусте- 
ля. Де Голль заявил, что он лич
но будет руководить алжирскими 
делами и что его представителем 
в Алжире будет генерал Салан. 

V
Как сообщает агентство Франс 

Пресс, 6 июня генерал де Голль 
возвратился в Париж.

Новые столкновения между тунисскими 
и французскими войсками

ПАРИЖ. 6 июня. (ТАСС). По 
сообщениям печати, правительст
во Туниса заявило вчера, что 
4 июня вечером в районе Ремада 
(в южной части Туниса) произош
ли столкновения между ^тунис
скими и французскими войсками. 
Французские войска первыми об
стреляли из минометов и пулеме
тов позиции тунисцев в двух раз
личных пунктах близ Ремада.

Сообщается также, что 5 июня 
французские солдаты проникли 
из Алжира на тунисскую террито
рию, ворвались в деревню Эль- 
Гессар и угнали 60 голов скота. 
Прибывшие на место происшест
вия тунисские патрули под
верглись обстрелу; перестрелка 
велась несколько часов, после че
го французский отряд отступил с 
территории Туниса.

коммунистической партии Д. Эн
сина, представитель Коммунисти
ческой партии Испании А. Михе, 
член Политбюро ЦК Коммунисти
ческой партии Германии Т. Маар, 
член Политбюро Коммунистиче
ской партии Аргентины П. Тадио- 
ли.

СОФИЯ, 6 июня. (ТАСС). Се
годня на вечернем заседании VII 
съезда Болгарской коммунисти
ческой партии закончились пре
ния по докладу председателя Со
вета министров Антона Югова о 
директивах VII съезда БКП по 
развитию народного хозяйства 
республики в 1958— 62 гг. Все 
выступавшие единодушно одоб
рили доклад.

Затем с приветствиями VII съез
ду Болгарской коммунистической 
партии выступили главы деле
гаций Коммунистической партии 
Сирии и Ливана, Коммунистиче
ской партии Великобритании, 
Марокканской коммунистической 
партии, коммунистических пар
тий Финляндии, Австрии, Дании, 
Народной партии Ирана, Комму
нистической партии Ирака, Су
данской, Турецкой, Шведской, 
Норвежской и других коммуни
стических и рабочих партий.

Доклад ООН об экономическом  
положении капиталистических  

стран
НЬЮ-ЙОРК, 6 июня. (ТАСС). 

Секретариат ООН опубликовал 
первый'раздел ежегодного докла
да о международном экономиче
ском положении за 1957 год. В 
вводной части доклада отмечается 
спад деловой активности в капи
талистическом мире и в особенно
сти в Соединенных Штатах. В 
докладе указывается, что темпы 
развития капиталистических стран 
уже ослабли в 1956 году и в еще 
большей степени пошли на убыль 
в прошлом году. В Северной Аме
рике, говорится в докладе, пони
жательные тенденции в экономи
ке стали наблюдаться во второй 
половине 1957 года. В ряде стран 
Западной Европы объем продук
ции в конце прошлого года был 
меньше, чем в начале, и в 1958 
году образовался «избыток про
изводственных мощностей».

Хотя авторы доклада и пыта
ются доказать, что нынешний 
спад в экономике капиталистиче
ских стран не может приобрести 
катастрофические размеры кризи
са 30-х годов, они признают, что 
сокращение промышленного про
изводства и рост безработицы 
уже превысили масштабы двух 
предыдущих послевоенных спа
дов. Они прямо заявляют, что 
сейчас «еще слишком рано пред
сказывать, насколько глубоким 
может стать спад и как долго он 
затянется».

Положение в Ливане
БЕЙРУТ, 6 июня. (ТАСС). В 

официальном коммюнике ливан. 
ских властей сообщается, что за 
прошедшие сутки правительствен
ные войска усилили действия про
тив повстанческих отрядов на 
всей территории Ливана. Опера
ции проводятся при поддержке 
авиации и танков. Бронетанковые 
подразделения вели бои против 
повстанцев в районе долины Бе- 
каа.

В северных районах стра
ны продолжались вооруженные 
столкновения возле города Халь- 
ба. Отдельные столкновения про

изошли также в Южном Ливане.
В Бейруте вчера взорвалось 

несколько бомб. Как явствует из 
сообщений печати, все предприня
тые за последнее время попытки 
достичь компромисса между ли
ванскими властями и оппозицией 
не имели успеха. Лидер «нацио
нального фронта» Ливана Саиб 
Салам заявил представителям пе
чати, что ливанская оппозиция 
настаивает на отставке Камиля 
Шамуна с поста президента рес
публики, рассматривая эту от
ставку как «единственный выход 
из создавшегося положения».

□  □

Н овы е миллиарды  
на гон к у вооруж ений  

в С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 6 июня. (ТАСС). 

Палата представителей одобрила 
законопроект о военных ассигно
ваниях на следующий финансо
вый год. начинающийся 1 июля 
1958 года. Согласно законопроек
ту, военные расходы СШ А будут 
выше, чем в истекающем финан
совом году, и выше, чем когда- 
либо в мирное время. Эти расхо
ды распределяются следующим 
образом: 8.706,6 млн. долларов 
для армии по сравнению с 
7.264,6 млн. долларов в текущем 
финансовом году; 11.042,2 млн. 
долларов ассигнуется для военно. 
морского флота по сравнению с 
10.206,3 млн. в текущем финан
совом году; 17.307,7 млн. долла
ров ассигнуется для военно-воз
душных сип по сравнению с
16.320,2 млн. долларов в теку
щем году.

Законопроект предусматривает 
также ассигнования 796,9 млн. 
долларов на так называемые сов
местные военные операции и
536 млн. — на министерство 
обороны.

Закон предусматривает строи
тельство 9 новых подводных ло
док, могущих запускать ракетные 
снаряды, а не 5, как рекомендо
вал президент Эйзенхаэр.

Законопроект направляется на 
утверждение в сенат.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Томский горком КПСС сообща
ет, что с 1 июня открыт прием на 
I курс вечернего университета 
марксизма-ленинизма.

За справками обращаться в 
горком КПСС (проспект им. Ле
нина. № 38, комната 11, телефон 
33-31).

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 8 июня ожидается перемен
ная облачность без осадков, ветер 
юго-западный, 3 — 7 метров в се
кунду-. температура воздуха 2 0 — 
25 градусов тепла.

8 — 12 июня ожидается пере
менная облачность, в конце срока 
кратковременные дожди, грозы, 
ветер 3 — 7 метров в секунду, в 
начале периода повышение тем
пературы: ночью 8 — 13, днем — 
2 0 — 25 градусов тепла, в конце 
периода небольшое похолодание.

Зам. редактора 
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

КУДА ПОЙТИ УЧИТЬСЯ
Средние технические и специальные учебные заведения города 

Томска объявляют прием учащихся на 1958— 1959 учебный год

Томский горный техникум
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М  УЧАЩИХСЯ 

со с р е д н и м  образованием
готовит техников по специальностям:

ТЕХНОЛОГИЯ ГОРНОГО МАШИНОСТРОЕНИЯ; * 
ОБОГАЩЕНИЕ И БРИКЕТИРОВАНИЕ УГЛЯ.

Срок обучения—2 года б месяцев.
Прием заявлений с 20 июня по 31 июля.
Принятые учащиеся обеспечиваются стипендией и общежитием 
Адрес: г. Томск, Студенческая 41/5.

Том ский  автом обильно-дорож ны й техникум
Министерства автомобильного транспорта 

и шоссейных дорог РСФСР

о б ъ я в л я е т  п р и ем  у ч а щ и х с я  
иа 1 9 5 8 — 1959  у ч е б н ы й  г о д

На о т д е л е н и е  по  п о д г о т о в к е  техников по строитель
с т в у  и э к с п л у а т а ц и и  а в т о м о б и л ь н ы х  дорог и мостов.

Принимаются лица, окончившие 7 классов средней школы.
Н а  о т д е л е н и е  по п о д г о т о в к е  техников-механиков по  

с п е ц и а л ь н о с т я м  —  д о р о ж н ы е  м а ш и н ы , автомобили и  
т р а к т о р ы .

Принимаются лица, окончившие 10 классов средней школы 
Адрес: Коммунистический проспект, МЦ 3, телефоны 21-05 и 23-16.

ТОМСКИЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ТЕХНИКУМ
Министерства сельского хозяйства РСФСР

ГОТОВИТ СПЕЦИАЛИСТОВ;
%

1. Зооветтехников широкого профиля.
2. Бухгалтеров.
Принимаются лица с образованием 10 классов.
3. Агрономов.
4 Техников-механчзаторов сельского хозяйст ва.
Принимаются лица с образованием 7 и 10 классов.
Принятые обеспечиваются общежитием и стипендией.
Адрес: г. Томск, улица Карла Маркса, № 19, телефон 29-14.

Том ский ком м унально-строительны й техникум
Министерства коммунального хозяйства РСФСР

ГОТОВИТ техннков-строителей промышленных 
и  г р а ж д а н с к и х  з д а н и й .

На I курс принимаются лица, окончившие 7 классов средней 
Школы. Окончившие 10 классов принимаются на третий курс.

Лица, окончившие 7 классов, принимаются на вечернее отделе
ние без отрыва от производства.

Адрес: г. Томск, улица Обруб. 4, телефон 23-70.

Том ски й  злектром еханический  техникум
ГОТОВИТ ТЕХНИКОВ по специальностям:

п р о и з в о д с т в о  к а б е л е й  и  п р о в о д о в ;  
э л е к т р о о б о р у д о в а н и е  п р о м ы ш л е н н ы х  п р е д п р и я т и й ;  
э л е к т р о м а ш и н о с т р о е н и е .

Принимаются лица с образованием 7 и 10 классов.
Прием производится на дневное и вечернее 

отделения.
Адрес: г. Томск, Макушинский переулок, 8, телефон 51-26.

ТОМСКИЙ УЧЕТНО-КРЕДИТНЫЙ ТЕХНИКУМ 
Госбанка СССР

ГОТОВИТ кредитных инспекторов и бухгалтеров
Срок обучения для лиц с образованием 7 классов— 3 года, со 

средним образованием — 1 год 6 месяцев.
Стипендия на общих основаниях.
Адрес: г. Томск, Затеевский переулок, 10.

Томское областное 
М ЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩ Е №  1

Министерства здравоохранения РСФСР 
ГОТОВИТ фельдшеров, акушерок.
В училище принимаются лица с образованием 7 и 10 классов. 
Срок обучения 3 и 2 года.
Адрес: г. Томск, улица Карташова, 23, телефон 20-93.

Том ски й  техникум  общ ественного питания
Министерства торговли РСФСР

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ учащихся с 7-и 10-классным образованием 
на ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 

и на заочные товароведное, бухгалтерское, планово-экономическое
отделения.

Адрес: г. Томск, ул. Обруб, 10.

Томский топографический техникум
Главного управления геодезии и картографии МВД СССР 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ учащихся на I и III курсы 
Техникум готовит

техников - топографов, техников - геодезистов. 
Принимаются лица с законченным средним и семилетним обра

зованием.
Адрес: город Томск, улица Розы Люксембург, 13, телефон 22-64,

ТОМСКОЕ МУЗЫКАЛЬНОЕ УЧИЛИЩЕ
ОБЪЯВЛЯЕТ прием учащихся
на 1958 — 1959 учебный год на следующие отделения:

ФОРТЕПИАНО, ПЕНИЕ, СТРУННЫЕ И ДУХОВЫЕ ИНСТРУ
МЕНТЫ (скрипка, альт, виолончель, контрабас, флейта, гобой, 
кларнет, фагот, труба, валторна, туба, тромбон), НАРОДНЫЕ 
ИНСТРУМЕНТЫ (баян, домра, балалайка), ДИРИЖЕРСКО-ХОРО
ВОЕ, ТЕОРЕТИЧЕСКОЕ.

Заявления принимаются до 1 июля.
Приемные экзамены с 1 по 20 июля.
Запросы, заявления и документы направлять по адресу: г. Томск, 

проспект имени Ленина, 12, приемной комиссии.

Томский лесотехнический техникум
я р о о Д

прием учащихся по подготовке:
техников-технологов по механизированным лесозаготовкам 
(с 7-классным образованием),
техников-механиков по механическому оборудованию лесозаго
товительных предприятий (с 7-классным образованием), 
техников-технологов по лесопильному и деревообрабатываю
щему производству (с 10-классным образованием).
Все принятые в техникум обеспечиваются стипендией и обще

житием.
При техникуме имеется заочное отделение по тем же специаль

ностям.
Адрес: г. Томск, улица Карла Маркса, 22. телефон 42-35.

ТОМСКИЙ ТЕХН И КУМ  
Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НОГО ТРА Н С П О РТА

производит прием учащихся на 1958— 1959 учебный год
Принимаются лица, окончившие среднюю школу. 

ТЕХНИКУМ ГОТОВИТ СПЕЦИАЛИСТОВ ПО: 
эксплуатации железных дорог,
автоматике и телемеханике на железнодорожном транспорте.
Срок обучения 2 года 6 месяцев.
В группы со сроком обучения 4 года на специальность „про

водная связь" принимаются окончившие 7 классов.
Адрес техникума: Томск-Н, Стародеповская улица, № 5, теле

фон 24-69.

Т о м ск и й  маш иностроительны й техникум
ГОТОВИТ ТЕХНИКОВ с отрывом и без отрыва 

от производства по специальностям:
обработка металлов резанием,
инструментальное производство,
монтаж и ремонт металлорежущих станков,
производство контрольно-измерительных приборов и аппаратуры
(новая специальность).
Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней школы1 
Иногородние обеспечиваются общежитием.
Адрес: г. Томск, Северный городок, корпус 2, телефоны: 

26-79 и 43-51, добавочные 81 или 1-48.

Томское педагогическое училище
Министерства просвещения РСФСР

ГОТОВИТ учителей начальных школ и воспитателей 
детских садов.

Принимаются лица со средним образованием.
Вступительные экзамены с 1 по 20 августа.
Поступающие на школьное отделение сдают экзамены по рус

скому языку и литературе (письменно—сочинение), математике 
(арифметика—устно).

Поступающие на дошкольное отделение сдают экзамены по 
русскому языку и литературе (письменно — сочинение), истории 
СССР (устно).

Срок обучения 2 года.
Адрес: г. Т Омск, улица Крылова, 1Z

Томский индустриальный техникум
ГОТОВИТ техников по специальностям:

геофизические методы разведки месторождений полезн ых иско 
паемых;
разведочное бурение; 
разработка рудных месторождений.

Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней школы 
Срок обучения для первых-^ 4 года, для вторых — 2 года 6 ме

сяцев.
Принятые обеспечиваются стипендией: на первом курсе — 

285 рублей, на III курсе—360 рублей. Предоставляется общежитие 
Адрес: город Томск, улица Равенства, И, телефон 38-22.

Томский библиотечный техникум
Министерства культуры РСФСР

Г О Т О В И Т  библиотечных и клубных работников. 
Принимаются лица со средним образованием.

Срок обучения 2 года.
На заочное библиотечное отделение принимаются работники 

библиотек с образованием семь и десять классов.
Адрес: гор. Томск, Коммунист ический проспект, Ns 13, теле

фоны 41-47, 30-03.

Т о м ск о е  ф арм ацевтическое училищ е
Министерства здравоохранения РСФСР 

Г О Т О В И Т  работников аптек.

Срок обучения 2 года.
Принимаются лица с 10-классным образованием, в спецгруппу—

юноши.
На заочное фармацевтическое отделение принимаются лица с 

образованием 7 — 10 классов, имеющие практический опыт работы. 
Адрес: город Томск, проспект имени Кирова, 34.

Томский политехнический ин
ститут сообщает, что 11 июня в 
помещении физического корпуса 
(г. Томск, проспект имени Тими
рязева, 26) в малой физической 
аудитории состоится заседание на
учного семинара по физике диэ
лектриков, на котором выступят 
участники международной конфе
ренции по механическим свойст
вам неметаллов профессор доктор 
Воробьев А. А „  доцент Савин
цев П. А. и доцент Жданов В. А.

Начало в 10 часов утра.
Приглашаются научные работ

ники, аспиранты, студенты и ин
женеры предприятий города.

Томскому хлебокомбинату тре
буются- экспедиторы, хлебогруз- 
чики, счетовод-кассир, рабочие в 
цех и экономист на временную 
работу.

Обращаться; г. Томск, улица 
Набережная реки У шайки, 14.

5 — 3

Томской карандашной фабрике 
требуются рабочие всех специ
альностей (мужчины и женщины) 
в цехи и на строительство.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 75, отдел кадров. 3 —2

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки): — 42-42, редактора — 37 37, заместителя редактора — 6 1 -7 5 . ответ, секретаря—31-19, секретариата—42-40, отделов; партийной жизни-— 
37-77 и 42-44, пропаганды—47-45, вузов, школ и культуры—42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного —  37-75, отдела писем — 37 38  и 31- 47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством —  52-23,

стенографистки— 52 02, бухгалтерии н отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72.
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